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« Si on a vraiment un sentiment de contribution, on n'aura plus besoin de la reconnaissance des autres. Car 
on aura déjà la vraie conscience que « je suis utile à quelqu'un », sans avoir besoin de se démener pour être 
reconnu par les autres. En d'autres termes, une personne préoccupée par le désir de reconnaissance n'a pas 
encore de sens communautaire et n'a pas réussi à s'engager dans l'acceptation de soi, la confiance dans les 
autres ou la contribution envers les autres. »

La citation ci-dessus est tirée du livre « Avoir le courage de ne pas être aimé » d'Ichiro Kishimi. Il est écrit 
dans le cadre du « sens communautaire ». Il poursuit en disant qu'un enfant ou une personne âgée n'est pas en 
mesure de contribuer autant qu'un adulte en termes de travail physique, mais qu'il contribue à la communauté 
ou à la famille par sa présence. La joie que l’un apporte à la famille et la sagesse que l’autre offre aux jeunes 
sont aussi des contributions. Nous sommes tous égaux mais pas semblables.

Ce BNG n° 211 vous apporte la contribution de nombreuses personnes et groupes à la Société sous le même 
‘chapeau’ : Frères de Saint-Gabriel. Dans ce numéro, nous avons des nouvelles et des articles de 11 Provinces, 
2 maisons de Formation en Inde, et 6 rapports dans la section Partenariat.

En page 4, vous trouverez le Message de clôture du Frère Supérieur général au 19e Conseil d'Institut qui a eu 
lieu à Montfort Nilaya, Bangalore, du 12 au 24 février 2023. Les nouvelles des provinces couvrent diverses 
activités des institutions, des animations spirituelles des Frères et les célébrations d’événements importants 
dans les provinces. La province de Thaïlande partage la joie d'accueillir 6 jeunes Frères. Les nouvelles de la 
province de Trichy couvrent la bénédiction et l'inauguration de l'école internationale Montfort à Jaffna. En 
p. 14, vous trouverez le rapport du séminaire des jeunes Frères qui s'est tenu au MSI à Hyderabad et auquel 
70 jeunes Frères ont participé. La province du Nord-Est de l'Inde partage les célébrations tenues dans les 
institutions à l'occasion du 350e anniversaire de la naissance de saint Louis-Marie de Montfort. Les nouvelles 
des maisons de Formation en Inde partagent leurs expériences et les événements qui se sont déroulés ces 
derniers mois dans leurs lieux de formation respectifs. À la p. 42, nous avons un article spécial sur les JMJ 
2023 par F. Marreddy T. R, qui explique l'origine et le parcours du mouvement des JMJ jusqu'à aujourd'hui.

Je remercie chaleureusement les personnes impliquées dans la publication du BNG 211. Je remercie F. 
Emmanuel P. J. pour la rédaction des textes anglais. Nous adressons nos sincères remerciements aux 
traducteurs, FF. Marcel Chapeleau et Michel Mendy. Mes sincères remerciements à F. Dionigi Taffarello pour 
la publication de nouvelles dans la section Partenariat. Un mot spécial de remerciement aux FF. James TK et 
Jean-Marie Thior. Nous remercions tous les Provinciaux, secrétaires et reporters des provinces, qui ont rédigé 
des nouvelles pour la publication de ce BNG.

Bonne lecture !

F. Louis Anthonysamy, SG

Editorial
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Introduction

Bonjour à tous. Alors que prend notre fin 19ème 
Conseil de l'Institut, alors que nous arrivons à la fin 
des 2 semaines belles semaines qui nous ont réunis en 
tant que frères et responsables des différentes entités 
de notre Congrégation, je peux dire, sans risque de me 
tromper que ce Conseil a été un « grand succès », et 
ce, à plusieurs égards. 

Comme le disent nos Constitutions à juste titre, « Le 
Conseil de l'Institut a pour mission de favoriser, par 
une action concertée, le bien commun et l'unité de de 
la Congrégation ». En faisant le bilan des 2 semaines 
que nous avons vécues ensemble, force est de saluer  
l’unité et de fraternité qui nous ont unis malgré nos 
origines diverses, nos  âges et nos façons de voir 
différentes. Nous avons même pu communiquer 
avec notre confrère Jean-de Dieu, Provincial de 
Brazzaville, qui a participé au Conseil grâce à la 
magie de l’internet. 

Je suis sûr que tous les participants conviendront avec 
moi que les deux semaines que nous, responsables 
de la Congrégation, avons passées ensemble, ont été 
une occasion de renforcer nos liens fraternels. Ces 
deux semaines nous ont également permis d’évaluer 
notre vie et de notre mission de façon très réaliste. 
J'ose affirmer sans hésiter que tous ceux qui nous ont 
vus vivre pendant ces 15 jours ont pu s’exclamer : 
« Voyez comme ils s'aiment » ! En effet, ce fut très 
encourageant de voir les Frères, lors des ateliers ou 
des Assemblées générales, s’écouter sans se juger, 
échanger et partageaient leurs expériences dans un 
esprit fraternel et un respect mutuel.

Mots de remerciement

Si nous pouvons qualifier le 19ème Conseil de l'Institut 
de "succès sans réserve", c'est grâce au travail acharné 
des uns et des autres, grâce à la collaboration entre 
différents groupes et différentes personnes. Au nom 
de toute la Congrégation, je souhaite exprimer ma 
sincère reconnaissance à tous ceux qui ont contribué 
d'une manière ou d'une autre à la planification, à la 

préparation et au bon déroulement de ces sessions. 

Je voudrais tout d’abord rendre grâce au Seigneur 
qui nous a accompagnés tout au long du processus, 
et nous a permis de prendre part à cet événement si 
important pour notre congrégation. 

Ensuite, je tiens à exprimer mes sincères remerciements 
à tous les membres de l'Administration Centrale pour 
leur grande contribution au succès de ce Conseil 
de l'Institut. Je dois également dire mes sincères 
remerciements au Conseil National de l'Inde qui 
s'est généreusement proposé d’accueillir ce Conseil 
de l'Institut. Mes remerciements vont à l’endroit de 
la Province de Bengalore et de son de toute l’équipe 
provinciale, à la communauté de la maison provinciale 
pour leur coopération et leur dévouement. Nous 
avons tous été impressionnés par l'accueil chaleureux, 
la grande hospitalité. La  beauté des lieux qui nous 
ont accueillis, l'ambiance de la maison et la bonne 
nourriture qu’on nous a servi sont tous signes de votre 
amour fraternel.  

Mais permettez-moi, avant la cérémonie de clôture 
de ce soir, d’anticiper mes mots de remerciements 
et de faire une mention spéciale au Frère Irudayam, 
Président du Conseil National des frères de Saint-
Gabriel en Inde, au Frère George Padikara, Supérieur 
Provincial et au Fr. John Britto, Secrétaire National. 
Depuis plusieurs mois, ils se donnent corps et âme à la 
planification et à la préparation du Conseil d’Institut. 

Les frères Vijay, Justin, Antony et Jenny ont été 
comme des anges gardiens pour nous qui étaient 
toujours à notre service dans la plus grande simplicité 
et un amour fraternel.

Remerciements également à nos 2 interprètes, 
les frères Rémy Ndong et Michel Mendy, qui se 
sont acquittés de leurs tâches avec beaucoup de 
dévouement et de compétence. Même lorsque certains 
participants étaient tentés de s'assoupir, ils étaient là, 
bien attentifs et nous ont aidé à bien communiquer. 
En voyant toutes les présentations en 2 langues, vous 
pouvez imaginer le nombre de documents qui ont 

1919ÈMEÈME CONSEIL D'INSTITUT  CONSEIL D'INSTITUT 
MONTFORT NILAYA, BENGALURUMONTFORT NILAYA, BENGALURU

MESSAGE DE CLÔTURE - 24.02.2023MESSAGE DE CLÔTURE - 24.02.2023
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dû être traduits en anglais ou en français. La plupart 
des traductions ont été faites par les frères George 
Le Vern et Marcel Chapeleau.  Je tiens à leur dire 
un grand merci pour leurs précieux services. Notre 
reconnaissance particulière va également au Fr. Jean-
Marie Thior qui a coordonné tout ce travail.

Je voulais également, au nom de tous les participants, 
saisir cette occasion pour remercier nos Secrétaires, 
les Frères John Britto et Jean-Marie Ndour, qui ont 
accompli leur travail avec discrétion et efficacité , 
mettant en pratique un difficile art : celui d'écouter, 
sans parler, et de servir toujours avec un sourire. 

 Merci à nos experts techniques, les frères Dionigi 
Taffarello et Michael Mathew, qui étaient toujours 
attentifs et prêts à agir, à aider. La présence du Frère 
Ignacius et des prêtres des congrégations religieuses 
voisines fut une véritable bénédiction pour nous. 
Grâce à eux, nous avons eu de belles célébrations 
eucharistiques pendant tout notre conseil.

Bien qu’il n’ait pas fait le déplacement à Bengalore, 
le Père David Glenday,-Facilitateur choisi pour  notre 
33ème Chapitre Général-, a pu participer à certaines de 
nos sessions par Zoom.  Avec l’aide du Père David, 
nous avons discuté des stratégies à suivre pour arriver 
à l'élaboration d’un Instrumentum Laboris, document 
qui nous aidera à préparer notre chapitre général. Il 
nous a éclairé et donné des pistes pour l’utilisation 
de ces documents. Cette méthode de travail nous 
permettra à recueillir les avis et les réponses ( tant 
individuelles que communautaires) des Frères, de 
nos Associés et de tous ceux qui collaborent à notre 
mission. 

Vous conviendrez avec moi que les membres du 
Comité préparatoire du Chapitre se sont mis à la 
tâche dès leur arrivée à Bengalore pour nous proposer 
un excellent schéma de travail. Au nom de toute la 
Congrégation, je tiens à remercier d'avance les frères 
Jaico, Etienne, Irudayam, Jimmy et René pour leur 
précieuse contribution au bon déroulement du prochain 
Chapitre général. Mes sincères remerciements 
et félicitations à tous les modérateurs du 19ème 
Conseil de l'Institut : tout d'abord aux 4 Assistants 
généraux, les Frères Dionigi, Jean-Paul, Pratap et 
James, mais également aux Frères. André, Etienne, 
Irudayam et Varghese Mandapathil, les modérateurs  
élus qui ont tous assumé leurs responsabilités avec 
professionnalisme ! Je tiens également à féliciter  les 
4 modérateurs et les secrétaires des groupes de travail 
qui ont facilité les discussions lors les ateliers et lors 
des assemblées générales.

La Commission internationale et les 2 sous-

commissions pour la révision de la Règle de vie et des 
Constitutions ont réalisé un excellent travail même 
s’ils ont été retardés de deux ans par le  Covid-19. 
Au nom de tous les participants au 19e Conseil de 
l'Institut, je voudrais féliciter le Président de la 
Commission internationale et les autres membres de 
la Commission et des Sous-Commissions.

Enfin, je voudrais vous féliciter tous, provinciaux 
et vice-provincial pour la présentation objective 
des rapports de vos provinces, et pour votre active 
participation aux discussions dans les groupes et à 
l'Assemblée générale. Vous avez toujours eu souci du 
« bien commun et l'unité de l'Institut » (C 185). J'ai été 
heureux de constater l'esprit de fraternité qui a prévalu 
tout au long de nos sessions,  ainsi que l’amour et 
le respect dont nous avons fait montre pour dépasser  
les barrières linguistiques et tous les problèmes qui 
pouvaient en découler !

Un temps de grâce :

Il n’est pas besoin de le répéter,  « le temps que nous 
avons passé ensemble à Bengaluru a été un temps 
de grâce ». La présence de Mgr. Peter Machado 
Archevêque de Bengaluru, à la cérémonie d'ouverture 
du 19ème Conseil de l'Institut, la présence de religieux 
et religieuses a donné une couleur ecclésiale à nos 
sessions. Comme il nous l'Archevêque gentiment 
rappelé dans son homélie, nous personnes consacrées, 
sommes appelées à toujours faire un peu plus, à 
apporter un soutien particulier aux plus pauvres, aux 
défavorisés et aux personnes vulnérables.

La présence de Mgr Arul Selvam Rayappan, évêque 
de Salem, qui a parlé de la «Synodalité dans l'Église et 
dans la communauté religieuse », a été très instructive 
et enrichissante. C’est avec beaucoup de simplicité 
qu’il nous a expliqué les trois éléments clés de la 
synodalités -Communion, Participation et Mission- 
en relation avec notre vie communautaire, et notre 
mission de personnes consacrées  mettant en œuvre le 
charisme de notre Congrégation. Son enseignement 
était vraiment une source d’inspiration. Son appel 
clair à imiter Mère Marie en parlant du monde à Jésus, 
et en parlant de Jésus au monde, résonne encore à nos 
oreilles.

En nous entretenant sur le thème des "Aspects 
psychospirituels de la vie religieuse", le Révérend 
Père MC Abraham a posé plusieurs questions qui 
suscitent la réflexion. Il nous a invités à nous poser 
la question à savoir si notre logiciel spirituel est 
configuré pour libérer le potentiel que Dieu donné, 
et si notre perception, notre interprétation des 
différents événements de notre vie peut entraîner 
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un changement dans nos attitudes, nos sentiments 
et notre comportement en vue  d’un meilleur ordre 
mondial.

Son Excellence Mgr. Raja Rao, évêque du diocèse 
de Vijayawada, a fait une description graphique des 
sombres réalités auxquelles nous sommes confrontés 
en Inde. En décrivant la situation socio-économique 
et politique de notre pays, il et a expliqué comment 
ces réalités peuvent nous mettre au défi de vivre notre 
vie consacrée et de mener à bien notre mission dans 
l'Église. Il nous a rappelé que vivre notre dimension 
prophétique vécue selon la spiritualité montfortaine 
peut être un antidote contre ces défis.

Le logiciel administratif de la Congrégation qui 
nous a été présenté pendant la session montre la 
détermination et la diligence de Fr. Michael Mathew, 
l'économe général à moderniser notre travail 
administratif. Le Frère Michael en collaboration avec 
Mme. Ramya Soundrarajan, Directrice de la société 
iRoots Software, ont rendu possible ce qui semblait 
impossible. Je n'ai aucun doute que cette nouvelle 
fonctionnalité du logiciel administratif commun 
aidera à une meilleure organisation de notre travail  et 
nous fera gagner du temps  et  une économie d’énergie.

Planification de l'avenir :

En écoutant les rapports des différentes entités, nous 
nous sommes rendus compte que nous, Frères de 
Saint-Gabriel, nous avons plusieurs de motifs d’action 
de grâce, plusieurs raisons de remercier Dieu. Mais en 
même temps, nous avons pris conscience que "nous 
sommes nous subissons l’influence des contre-valeurs 
dominants de notre culture, contrevaleurs  qui nous 
enferment dans la dynamique de consumérisme, de 
superficialité, d'individualisme et d'avidité" (31 CG 
7). Nous sommes également conscients que le manque 
d'esprit religieux, le manque de vie fraternelle dans les 
communautés, le repli sur des groupes  d’affiliations 
diverses, la soif de pouvoir, la course vers les postes 
de responsabilité et l’avidité au gain continuent à 
menacer notre témoignage de religieux consacrés, 
tant au niveau personnel  que communautaire.

L'évaluation de notre vie, de notre mission en tant 
que personnes consacrées, à la lumière du Message 
et des Orientations du 32ème Chapitre Général et 
des propositions du 18ème Conseil de l'Institut, nous 
a conforté dans la certitude que "nous, les Frères 
Montfortains de Saint Gabriel, devons nous engager 
dans un véritable processus de renouvellement 
spirituel qui nous aidera- individuellement et 
communautairement- à réduire l'écart entre nos 
documents et notre vie et à vivre une spiritualité qui 

soit visible, crédible et prophétique" (31 CG 11). 

Comme je l'ai mentionné dans le message inaugural, 
les deux principaux objectifs de notre 19ème Conseil 
de l'Institut était : de faire une évaluation du chemin 
parcouru depuis notre 32ème Chapitre Général et 
de planifier le 33ème Chapitre Général.  Prions 
et espérons que la porte d'entrée que nous avons 
identifiée pour notre prochain Chapitre Général, 
"Présence prophétique montfortaine au 21ème siècle" 
nous propulsera vers la conversion personnelle, 
qu’elle fera de nos communautés de véritables lieux 
de témoignage des valeurs évangéliques, et qu’elle 
nous aidera à mettre en pratique les éléments de bonne 
gouvernance avec une plus grande transparence 
et responsabilité à tous les niveaux. Espérons que 
ce chapitre donnera à notre mission un caractère 
montfortain, et nous aidera à relever les différents défis 
de notre temps aujourd'hui. Demandons au Seigneur 
la grâce d’être des leaders prophétiques du 21ème 
siècle, des leaders qui provoquent des changements 
à l'intérieur de notre congrégation et autour de nous.

Au cours de nos discussions et réflexions, il nous a 
été rappelé à plusieurs reprises que " le Supérieur 
Provincial porte la responsabilité principale de la 
Province, au service de la vie religieuse apostolique 
des Frères " (C 135). Par conséquent, retournons dans 
nos entités avec un enthousiasme et une détermination 
renouvelés pour jouer plus efficacement notre rôle 
d'animateurs et d'administrateurs. Des défis à relever, 
il y en aura toujours, mais comme le disait joliment 
Martin Luther King, « Si tu ne peux pas voler, alors 
cours, si tu ne peux pas courir, alors marche, si tu 
ne peux pas marcher alors rampe ; mais quoi que tu 
fasses, tu dois continuer à avancer ».

Conclusion :

Avant de conclure, permettez-moi de remercier encore 
une fois chacun d'entre vous pour votre contribution 
au succès du 19ème Conseil de l'Institut. Le 
Coordinateur et les membres du Comité préparatoire 
du Chapitre nous ont donné suffisamment de matière à 
réflexion. Le Comité nous a rappelé qu'on ne s'attend 
pas à ce que nous soyons seulement des prophètes, 
mais des leaders prophétiques, qui provoquent des 
changements tout autour par leur action prophétique. 
Comme nous le rappelle avec force notre Règle de vie 
: " Vous devenez une présence particulière du Christ 
: votre vie manifeste la priorité absolue de votre 
choix de Dieu, même au cœur de vos engagements 
professionnels. Ce que tu crois, ce que tu vis, tu ne 
peux que le proclamer : tu prêches la bonne nouvelle 
" (RV 59). 
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Le message que vous portez aux Frères, Associés et 
Collaborateurs de ce Conseil de l'Institut devrait inciter 
tous les intéressés à vivre une vie plus authentique, en 
s'engageant à participer à la mission d'évangélisation, 
de témoignage et de promotion humaine de l'Église. 

Il n’est pas opportun de rappeler la citation que j’ai 
invoquée à la fin du rapport de l'ADC et ce que le 
Comité préparatoire du Chapitre nous a rappelé: «Je 
compte sur vous pour "réveiller le monde", car le 
signe distinctif de la vie consacrée est la prophétie. 

Comme je l'ai dit aux Supérieurs généraux : "La vie 
évangélique radicale n'est pas réservée aux religieux 
: elle est exigée de tous. Mais les religieux suivent 
le Seigneur d'une manière spéciale, d'une manière 
prophétique". C'est la priorité à laquelle il faut s'atteler 
dès maintenant: être prophète qui témoigne de la vie 
que Jésus Christ a mené sur terre. Un religieux ne doit 
jamais cesser d’être prophète. » (Lettre apostolique 
du Pape François aux Religieux-ses consacrées, II, 2).

Comme nous le rappellera le thème la prière de 
clôture, je cite : «Vous êtes envoyés en tant que leaders 
de la mission montfortaine", continuez à être des 
exemples dans le service des plus pauvres.  Je voulais 

dors et déjà, exprimer mes sincères remerciements 
aux frères Irudayam et Herman pour avoir préparé 
cette belle prière en impliquant les élèves de l’école 
Wisdom Montfort qui, par leur danse et leur mine, ont 
extériorisé les paroles de la prière. 

En retournant dans vos provinces, vous voudrez bien 
transmettre nos salutations à tous les Frères. 

Comme je l’ai déjà mentionné, dans votre mission, 
les défis à relever ne manqueront certainement pas, 
mais vous devez persévérer. Comme Martin Luther 
King l’a si bien:« Si vous ne pouvez pas voler, alors 
courez, si vous ne pouvez pas courir, alors marchez, si 
vous ne pouvez pas marcher, alors rampez ; mais quoi 
que vous fassiez, vous devez continuer à avancer. »

Je vous souhaite à tous une bonne préparation au 33eme 
Chapitre général. Merci, et que Dieu vous bénisse.

Fr. John Kallarackal

Supérieur Général
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Province de Thaïlande

VISITE DU CENTRE SOCIAL DE L'ÉGLISE NOTRE-DAME DE LA MISÉRICORDE

Le vendredi 25 novembre 2022, F. Sakda 
Sakonthawat, le directeur d'ACT et les 
administrateurs de l'école ont organisé le 60e 

jubilé de diamant d'ACT de l'école. Cette institution 
a été fondée en 1961. M. Tanjai Suwannathat, ancien 
élève de l'AC Bangkok, avait offert un terrain de 9 
hectares au F. John Mary alors provincial pour fonder 
une autre école de l'autre côté de la rivière Chao 
Phraya. Le Frère a construit un bâtiment en bois d'un 
étage comprenant 15 salles de classe.

Le 17 mai 1961, ACT a commencé avec 123 
étudiants et 5 enseignants. Il y a maintenant plus de 
5000 étudiants et 28 bâtiments pour les cours, des 
équipements modernes permettant aux étudiants 
d'acquérir des connaissances plus avancées et des 
livres dans la bibliothèque. Lors de la célébration 

du 60e jubilé de diamant, l’archevêque de Tharae-
Nongsaeng, Mgr Anthony Weradet Chaiseri, le 
célébrant principal avec quelques prêtres a présidé 
la messe d'action de grâce. Des frères, des anciens 
élèves, des parents, des enseignants et des étudiants 
y ont participé. Après la célébration, l'archevêque a 
béni l'espace d'apprentissage de 3 étages pour offrir 
de nouvelles façons d'acquérir et de rechercher des 
connaissances avancées. La journée s'est terminée par 
un déjeuner chinois.

Le samedi 17 décembre, des membres du corps 
professoral, du personnel et des étudiants 
de l'Université de l'Assomption ont visité le 

centre social Saint-Martin de l'église Notre-Dame 
de la Miséricorde, Ban Mai, Pak Kret à Nonthaburi. 
Ce centre social est sous la tutelle du P.I.M.E. Nous 
avons apporté des cadeaux de Noël et du Nouvel An à 
plus d'une centaine d'enfants qui y sont hébergés. Une 
vingtaine de bénévoles s'occupent d'eux.

Ceux qui ont participé à cette visite ont été très 
impressionnés par l'abnégation de la vie des 
Volontaires pour s'occuper de ces enfants malheureux, 
âgés de cinq à quinze ans, jour et nuit tout au long 
de l'année. Parfois, les Volontaires allaient visiter des 
malades à l'extérieur du centre. Il est à espérer que 
tous comprennent l'amour de Dieu et que Dieu ne les 
abandonnera jamais.

6060ÈMEÈME JUBILÉ DE DIAMANT JUBILÉ DE DIAMANT

THAÏLANDE

Remise d'un geste d'appréciation en soutien aux 
prêtres P.I.M.E et à leur travail
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RENFORCEMENT DE LA COMMUNAUTÉ DES FRÈRES DE SAINT-GABRIEL EN THAÏLANDE

THAÏLANDE

Le dimanche 25 décembre 2022, F. Dechachai 
Sripicharn, notre supérieur provincial, a 
organisé la rencontre de nos frères à l’université 

de l'Assomption de Bangkok pour accomplir ce qu’a 
demandé le 20e chapitre provincial, qui précise « 
célébrer des événements importants pour rassembler 
les membres de la province afin de renforcer la 
vie fraternelle dans la province… ». La journée a 
commencé par une demi-journée de recueillement et 
une messe d'action de grâce, suivies d'un déjeuner, de 
la bénédiction de Noël et du Nouvel An et des mots 
d'encouragement du F. Provincial et par la distribution 

de cadeaux à tous les Frères. Pendant la récollection, 
F. Amnuay nous a donné quelques points à méditer 
: "Nous devrions être heureux dans Notre deuxième 
famille, Notre deuxième maison en montrant de la 
gratitude, en nous pardonnant les uns les autres, en 
étant ouverts et en montrant l'amour inconditionnel 
entre les membres". Tous étaient heureux et ont 
laissé la fête à leurs différentes communautés ou 
pour rendre visite à des parents et amis et pour avoir 
leurs vacances annuelles, et faire comme F. Amnuay 
a suggéré pour l'année à venir.

Nous avons le plaisir de vous donner de bonnes 
nouvelles de notre Province pour vous informer que 
le dimanche 5 février, au Noviciat Montfort à Chiang 
Mai, a eu lieu la première Profession de six Frères. Cela 
signifie que la Province a maintenant une force de 76 
Frères. Mgr Francis Xavier Vira, l'évêque de Chiang 
Mai a présidé la Messe, le F. Provincial a accepté les 
vœux prononcés par les Frères nouvellement profès. 
De nombreux prêtres et frères étaient présents lors de 

la cérémonie ainsi que des parents et des amis. Nous 
prions pour que les jeunes frères persévèrent dans 
leur vocation jusqu'au bout

F. Achin Tengtrakul, SG

FÊTES DE NOËL ET DU NOUVEL ANFÊTES DE NOËL ET DU NOUVEL AN
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Province de Trichy 

TRICHY

« Individuellement, nous pouvons tous faire de 
petites choses. Ensemble avec beaucoup d'amour, 
nous pouvons faire quelque chose de merveilleux."  

(Mère Teresa)

C'est une coutume depuis quelques années dans 
la province de Trichy que les frères partent en 
pèlerinage dans un sanctuaire voisin de Trichy. Un tel 
rassemblement rapproche les Frères et renforce leur 
lien spirituel et fraternel.

Cette année encore, 63 Frères de la Province 
accompagnés de notre Supérieur général sont partis 
en pèlerinage à l'église Notre-Dame de la Bonne 
Santé de Vadipatti, située à 146 km de Trichy le 28 
janvier en bus.

Prier le chapelet, chanter des hymnes mariales tout 
au long du chemin et déposer les demandes des uns 
et des autres aux pieds de Notre-Dame a été une 
expérience intérieure. Une fois à l'église, les frères ont 
participé à une messe spéciale pour marquer le 350e 
anniversaire de notre fondateur, saint Montfort, avec les fidèles. Pendant la messe, les Frères ont renouvelé 

leur consécration avec le cierge allumé. Ce fut un vrai 
moment de Grâce pour les Frères et la Province.

Un tel rassemblement massif de Frères en un même 
lieu professait une grande valeur de témoignage et 
faisait connaître notre charisme et notre spiritualité au 
public. La présence des Frères à Vadipatti a propulsé 
saint Montfort et son enseignement au loin.

UN PÈLERINAGE À L'ÉGLISE NOTRE-DAME-DE-LA-BONNE-SANTÉ, VADIPATTIUN PÈLERINAGE À L'ÉGLISE NOTRE-DAME-DE-LA-BONNE-SANTÉ, VADIPATTI

F. George Fernandez, SG
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BÉNÉDICTION ET INAUGURATION DE L'ÉCOLE INTERNATIONALE BÉNÉDICTION ET INAUGURATION DE L'ÉCOLE INTERNATIONALE 
MONTFORT, JAFFNA, SRI LANKA.MONTFORT, JAFFNA, SRI LANKA.

Le 31 janvier 2023, à l'occasion du 350ème 
anniversaire de la naissance de St. Louis Marie 
de Montfort, la première école gabriéliste du 

Sri Lanka a été inaugurée par le Révérend Fr. John 
Kallarackal, le Supérieur Général des Frères de St 
Gabriel. Mgr. Justin Bernard Gnanapragasam, évêque 
du diocèse de Jaffna, l'invité d'honneur, a béni l'école. 
Fr. Irudhaym, le Supérieur provincial de la province 
de Trichy était présent pour l'événement ainsi que 
les autres provinciaux des provinces indiennes. Des 
fonctionnaires du gouvernement du district de Jaffna, 
de nombreux religieux et prêtres étaient présents pour 
l'événement. Le programme inaugural a été organisé 

sous la direction de Fr. Mariapragasam, le directeur 
de l'école.

60 ans après le départ des frères de la 1ère fondation 
(1956-1960) de Killinochi, la première pierre de l'école 
a été posée en 2019 et les travaux de construction ont 
commencé. L'école a commencé à fonctionner à partir 
de 2022, et à ce jour, l'école compte 150 étudiants. 3 
Frères de l’Inde, 5 Sœurs de la congrégation de St 
Joseph de Cluny, et 5 enseignants travaillent dans 
l'école. L'école est la première de son genre dans le 
diocèse de Jaffna.

F. Mariapragasam, SG

TRICHY
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MONTFORT NIKETAN, KONBIR NOATOLIMONTFORT NIKETAN, KONBIR NOATOLI

MONTFORT SADAN, KOLKATAMONTFORT SADAN, KOLKATA

Province de Ranchi 

F. Xavier Tete, SG

RANCHI

Chaleureuses salutations de Montfort Niketan 
! Le mois de décembre est consacré à la 
préparation du rassemblement de Noël et à 

l'accueil du nouvel an.

L'équipe Kho-kho des filles du Lycée Montfort a 
représenté le district de Gumla au 16e championnat 
junior de l'État de Kho-Kho organisé par l'Association 
Kho-Kho du district de West Singhbhum du 9 au 11 
décembre 2022 à Chakardharpur.

La Journée nationale des mathématiques a été célébrée 
le 17 décembre en organisant un concours de quiz et 
de discours pour marquer l'anniversaire du légendaire 
mathématicien indien Srinivasa Ramanujan.

Le 21 décembre, le rassemblement de Noël a été 
célébré avec un service de prière et un beau programme 
culturel à l'internat Montfort, le lendemain, nous 
avons célébré Noël à l'école. Le BDO de Basia était 
l'invité d'honneur de la célébration. Tous les internes 
sont rentrés chez eux pour la célébration de Noël le 22 
après le rassemblement.

Le 20 décembre, une célébration de Noël a eu 
lieu pour les étudiants. Nous avions organisé 
un programme culturel ce jour-là. Les étudiants 

avaient préparé des variétés de programmes culturels 
pour célébrer Noël. Les élèves ont vraiment apprécié 
cette fête.

Le 22 décembre, nous avons eu une exposition 
scolaire et un challenge à l'école. C'était vraiment 
un grand rassemblement, ainsi qu’une plus belle 
occasion pour les étudiants où ils ont mis en valeur 
leurs talents cachés. Les étudiants ont travaillé dur 
jour après jour pour préparer leurs projets. Les parents 
ont été satisfaits de la performance globale de leurs 
enfants. Les étudiants ont été enthousiastes et avaient 
beaucoup d’ardeur pour participer à tous les jeux et 
gagner les prix.

La journée sportive pour les enfants à besoins spéciaux 
(sourds et muets) s'est déroulée avec beaucoup 
d'enthousiasme. Tous les enfants ont participé au 
programme et beaucoup ont gagné des prix.

Le 23 décembre, nous avons eu une rencontre de Noël 
avec le personnel de l'école. Lors de cette joyeuse 
journée, les enseignants ont organisé des jeux, et 
après quoi nous avons eu un service de prière dirigé 
par des enseignants, puis nous avons terminé cette 
journée heureuse avec un très bon déjeuner.
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MONTFORT BHAWAN, KONBIR-NOATOLIMONTFORT BHAWAN, KONBIR-NOATOLI

RANCHI

F. Jacob Panjikaran, SG

F. Avijit Lomga, SG

Les élèves du groupe senior de St-Joseph ont participé aux événements sportifs «KHELO JHARKHAND», 
le jeune Master Moïse a conféré une bonne réputation à l'école. Il a gagné la médaille d'or au saut en 
hauteur dans l'épreuve d'État en franchissant 1,66 m.

Le mois de décembre a été riche en rassemblements de Noël. Nous avions le Konbir CRI. Le groupe l'a célébré 
à l'école de Don Bosco - Jamtoli- Kolebira. Récollection et rassemblement de Noël au niveau du doyenné 
de Konbir-Noatoli, le rassemblement de Noël de toute l'Église s'est tenu sur le terrain de l'église Kamdera-
GEL. Le campus de l'école St-Joseph a organisé une célébration de Noël rassemblant trois institutions. Les 
enseignants et les autres membres du personnel ont reçu le cadeau de la fête en signe de gratitude. Les élèves 
ont reçu chacun un morceau de gâteau pour marquer la fête.

Le 25 décembre, la Ministre-en-chef du Bengale 
occidental avait envoyé ses vœux de Noël personnels 
au directeur et au personnel de St-Montfort par le 
responsable du poste de police local.
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Province de Hyderabad 

Le séminaire des jeunes Frères qui s'est tenu 
au MSI à Hyderabad a été une expérience 
significative pour les 70 frères qui y ont 

participé. Le programme d'intégration de trois jours a 
permis aux jeunes Frères de partager leurs expériences 
de vie et de créer des liens en tant que frères à travers 
diverses activités. La présence des supérieurs majeurs 
et des membres du comité de formation a été un 
accompagnement très inspirant pour les jeunes Frères. 

F. Shine Alex, provincial local a accueilli et félicité 
les supérieurs majeurs et les membres du comité de 
formation. La culture d'appréciation et de respect 
peut contribuer à un environnement d'apprentissage 
positif et favorable pour nos jeunes Frères. Ce 
séminaire a été une expérience précieuse pour tous 
les participants, offrant une opportunité de croissance 
et de développement personnels et collectifs à travers 
diverses activités.

HYDERABAD

LE SÉMINAIRE DES JEUNES FRÈRESLE SÉMINAIRE DES JEUNES FRÈRES
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La conférence des directeurs de l'Association 
panindienne des écoles Montfort (AIAMS) 
s'est tenue du 23 au 29 novembre à Goa, en 

Inde. La conférence de cette année était centrée sur 
le thème « Changer de cap : transformer l'éducation 
», qui souligne l'importance de s'adapter à des façons 
nouvelles et audacieuses d'enseigner et d'apprendre. 
La conférence a été bien organisée par F. Shine Alex, 
le président de l'AIAMS, et F. Prem, directeur de 
Montfort ITI, Goa, qui a déployé beaucoup d’énergie 
et d'efforts pour s'assurer que l'événement soit un 
succès. La présence du Supérieur général F. John 
Kallarackal a été une grande source d'encouragement. 
Beaucoup d'idées et d'informations sur les tendances 
en évolution rapide dans l'éducation ont été discutées. 
Cela a permis aux éducateurs de se tenir au courant des 
dernières innovations et méthodes d'enseignement, 
pour la meilleure éducation possible de leurs élèves.

Les Frères des villes jumelles se sont réunis pour 
adresser leurs salutations fraternelles au F. John 
Kallarackal et F. KM Joseph, ancien assistant 

général, à l'occasion de leur anniversaire à St-Paul à 
Hyderabad. Ces prières significatives et ces agapes 
ont contribué au partage et à l'amour fraternels.

La réunion de l'Association des anciens qui s'est 
tenue le 7 janvier à Gannavaram a réussi à 
rassembler des anciens de différentes écoles. 

Le thème « Grandir de force en force, de grâce en 
grâce et de lumière en lumière » était inspirant et 
a résonné chez les membres. Le Frère Supérieur 
provincial Shine Alex et F. Santhosh Kumar, principal 
de St-John, ont bien coordonné l'événement, ce qui 
a contribué à sa réussite. L'événement visait à créer 
un sentiment de communauté et de connexion entre 
les anciens élèves de nos écoles. Les associations 
d'anciens élèves peuvent être des ressources précieuses 
pour la mise en réseau, les supports d’apprentissage 
et le perfectionnement professionnel. L'événement 
a été l'occasion pour les diplômés de se remémorer 
leurs souvenirs d'enfance et de renouer avec leurs 
professeurs. Cela peut être un excellent moyen 
de renforcer les relations et de créer un sentiment 
d’amitié entre les anciens.

HYDERABAD

F. Jayabalan, SG

ANNIVERSAIREANNIVERSAIRE

LA RÉUNION DE L'ASSOCIATIONLA RÉUNION DE L'ASSOCIATION

LA CONFÉRENCE DES DIRECTEURS DE L'ASSOCIATION PANINDIENNE DES ÉCOLES MONTFORT (AIAMS)LA CONFÉRENCE DES DIRECTEURS DE L'ASSOCIATION PANINDIENNE DES ÉCOLES MONTFORT (AIAMS)
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DELHI
Province de Delhi 

Toutes les directrices/coordinatrices de nos 
écoles (36 au total) étaient en séminaire les 10 
et 11 décembre 2022 à la Villa Montfort, Patel 

Nagar à Bhopal. Le premier jour a commencé par 
la prière du matin et la présentation de la personne-
ressource, F. Paul Raj, SG. Il a débuté la journée 
en montrant une vidéo mettant en lumière la vie de 
saint Louis de Montfort. Ensuite, il a partagé des 
sujets comme la spiritualité montfortaine, l'éducation 
montfortaine dans nos écoles et l'utilisation des médias 
sociaux. Ses séances duraient jusqu'à 17 heures, et 
étaient pleines d'interactions et d'apprentissages. Le 
même soir, nous avons eu le Dr Joseph Emmanuel, 
directeur académique du CBSE, et M. Kishore 
Choudhary, contrôleur d'examen, CBSE, pour nous 
parler. Ils nous ont informés des changements qui se 
sont produits ces dernières années et de nombreux 
conseils pour gérer les élèves des écoles actuellement. 
Après la prière du soir et le dîner, tous les membres 
ont été répartis en différents groupes pour présenter 
une activité récréative. C'était en effet un moment de 
détente de la journée où tous se rassemblaient.

Le deuxième jour a commencé par la Messe à 6h30. La 
1ère session a débuté à 8h30 avec le thème « Guider 
les enseignantes et les étudiantes après le covid » par 
le Dr Ali A. Hussain, psychologue. Au cours de ses 
deux heures de session, il a enrichi le groupe avec 
les conseils pour gérer les jeunes et les enseignantes 
dans le contexte d'aujourd'hui. Par la suite, le F. 
provincial a repris la session sur l'innovation et les 
nouvelles pratiques dans différentes écoles, le rôle 
du suivi individuel, les difficultés et les défis des 
coordinatrices et des directrices et les solutions 
pratiques. Le programme a été très apprécié par les 
participantes.

F. V. J. Mani, SG

SÉMINAIRE DES COORDINATRICES ET DIRECTRICESSÉMINAIRE DES COORDINATRICES ET DIRECTRICES
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DELHI

« Quel que soit votre travail, faites-le de bon cœur, 
comme pour le Seigneur et non pour les hommes ». 
(Col 3,23)

Les membres du AGM de Montfort Inter Collège de 
Lucknow ont tenu une réunion le 30 novembre 2022 
dans la chapelle des Frères. La réunion a débuté par 
une prière suivie d'un accueil chaleureux à M. Alfred 
Massey, le nouveau membre. Tous les membres étaient 
présents sauf deux. Le principal F. Jinu Abraham était 
présent pour la réunion.

F. T. T. Mathew a présenté et accueilli F. George 
Pottakaran, coordinateur de AGM, province de Delhi. 
La réunion de prière s'est poursuivie avec des hymnes 
louant et remerciant Dieu. Ensuite, il y a eu une lecture 
de la Bible et une réflexion sur les versets.

Alors F. George Pottakaran a été invité à s'adresser à 
l'assemblée. Il a parlé des règlements du mouvement 
AGM en expliquant la Charte AGM.

Il a souligné l'importance du travail de ministère qui 
doit être fait ensemble pour diffuser le message de 
l'Évangile. Il nous a expliqué les futurs agendas et 
les plans des AGM. Il a rappelé aux membres leur 

pratique quotidienne de prière familiale.

Après la session, le chapelet a été dirigé par les 
membres, suivi de la bénédiction finale.

Des rafraîchissements ont également été organisés 
pour les associés. Tout le monde a apprécié la soirée en 
partageant les rafraîchissements, en interagissant les 
uns avec les autres et en partageant leurs expériences 
qui ont renforcé notre fraternité.

Nous avons décidé d'avoir la prochaine rencontre 
AGM au mois d'avril 2023 avant la fête de saint Louis 
de Montfort.

Mlle. Ashna Paulose

RÉUNION DES ASSOCIÉS : NOVEMBRE 2022RÉUNION DES ASSOCIÉS : NOVEMBRE 2022
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BÉNÉDICTION ET OUVERTURE DU COUNSELING MONTFORT BÉNÉDICTION ET OUVERTURE DU COUNSELING MONTFORT 
ET DES SERVICES D’ÉDUCATION (MCES)ET DES SERVICES D’ÉDUCATION (MCES)

Province de Bengaluru 

À l'occasion du 350e anniversaire de la 
naissance de saint Montfort, notre fondateur, 
le nouveau Counseling Montfort et les 

Services d’Éducation (MCES) situé au 16/19, GST 
Road, Pallavaram, Chennai a été officiellement béni 
et ouvert. P. A. Raj, SDB, membre de la Commission 
de la fonction publique du Tamil Nadu (TNPSC) 
a béni le bâtiment et F. Joseph Louis, jubilaire et 
supérieur local, a inauguré l'établissement devant plus 
de 30 invités. L'invité d'honneur pour l'occasion était 
le colonel James du camp militaire de Pallavaram.

Le MCES fournira plusieurs services tels que (1) des 
conseils en face à face ; (2) la consultation en ligne ; (3) 
des séminaires pour les étudiants des collèges sur des 

sujets tels que la dépendance au téléphone portable ; 
(4) des séminaires de développement professionnel 
pour les enseignants des écoles anglophones, etc. La 
personne ressource en charge du MCES est F. P. J.  
George Ph.D.

BENGALURU

F. P. J. George, SG
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21E JOURNÉE ANNUELLE21E JOURNÉE ANNUELLE

21e journée annuelle du Collège St Thomas Mount 
Montfort suivie de la distribution des prix pour 
tous les lauréats de la compétence générale et les 
meilleurs candidats aux examens du conseil.

Chennai, 6 février 2023 : La 21e journée annuelle 
a commencé avec beaucoup de solennité. F. John 
Kallarackal, notre Supérieur général de Rome, était 
l'invité principal, F. Irudhyam, provincial de Trichy, 
F. George Padikara, provincial de Bangalore et Mme 
Geraldine Britto, de notre personnel sortant, étaient 
les invités d'honneur.

Le comité d'honneur a accueilli les invités qui ont été 
conduits à l'auditorium avec tous les honneurs par 
les cadets de la CCN et l'orchestre de l'école avec F. 
Stephen Xavier, principal et F. Sebastien, principal 
adjoint. Le programme a débuté par une allocution 
de bienvenue suivie de l'allumage de la lampe par 
les invités. La danse de bienvenue et de prière a été 
exécutée par les étudiants.

F. Stephen Xavier, directeur, a officiellement accueilli 
et remercié les invités, les parents, le personnel et 
les élèves qui ont participé à la planification, à la 
préparation et au succès du programme. Il a fièrement 
annoncé qu'environ 900 étudiants ont participé à 
l'événement et que plus de 100 étudiants ont reçu des 
prix.
Les invités ont été présentés et félicités. Mme Britto 
de notre personnel retraité, a été félicitée pour ses 14 

années de service désintéressé à Montfort. Ensuite 
eut lieu la distribution de prix pour tous les lauréats 
de la compétence générale, des meilleurs examens 
du conseil en 2021-2022 ainsi que des qualifications 
d'État dans les sports et pour les lauréats du niveau 
national en dessin.

Un rapport annuel détaillé de cette année académique 
a été présenté par les étudiants. Le programme 
culturel était un spectacle de variétés avec de la 
danse, des chants, du théâtre, de l'oraison et de la 
musique instrumentale. L'invité principal, les invités 
d'honneur, tous les autres invités et les parents ont 
été très impressionnés et ont félicité le directeur, le 
directeur adjoint, le personnel et les étudiants pour 
leur planification et leur préparation méticuleuses et 
leurs excellentes performances.

La journée a été en effet une journée remarquable et 
une étape importante dans l'histoire de Montfort de 
St-Thomas Mount.

F. Sebastian Antonysamy, SG

BENGALURU
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NORD-EST DE L’INDE

Province of North-East India 

Le 350e anniversaire de la naissance de saint 
Montfort a été un grand événement dans les 
écoles gérées par la province du Nord-Est de 

l'Inde. Un homme né il y a 350 ans dans la lointaine 
France est un grand héros pour des milliers de jeunes 
hommes et femmes en Inde. L'événement a été célébré 
avec beaucoup d'enthousiasme dans nos écoles et les 
élèves ont eu l'occasion d'en apprendre davantage 
sur la vie de saint Montfort et la mission des Frères 
Montfortains. Les campus et les bâtiments scolaires 
ont été magnifiquement décorés pour l'occasion. Les 
imposantes statues de saint Montfort occupent la 
place d'honneur dans toutes les institutions.

L'anniversaire a été l'occasion pour les étudiants 
de participer à différents concours et d'approfondir 
leurs connaissances sur le saint. Des présentations 

Powerpoint, des sketchs, des discours, une variété 
de danses et divers concours d'élocution, de quiz 
et de dessin, organisés par nos institutions, mettant 
en lumière la vie de saint Montfort, ont marqué 
l'événement.

L'interprétation du chant 'Gloire à toi Montfort…' à 
l'unisson par les étudiants lors des célébrations, a fait 
résonner les salles de nos institutions de leurs douces 
voix et a inauguré l'esprit d'appartenance à la Famille 
montfortaine et l'esprit de fierté dans chacun de nos 
cœurs.

Les directeurs, tout en imprimant une image de la vie 
sainte de saint Montfort dans l'esprit des montfortains 
réunis dans les salles, les ont exhortés à faire de saint 
Montfort leur modèle afin qu'ils puissent faire une 
différence dans la vie des autres avec qui ils sont 
entrés en contact au cours de leur vie, comme l'a fait 
le saint prêtre.
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NORD-EST DE L’INDE

EN MÉMOIRE DE NOS FRÈRES DÉFUNTS BIEN-AIMÉS EN MÉMOIRE DE NOS FRÈRES DÉFUNTS BIEN-AIMÉS 
JOSEPH JOHN & JOY ALEXJOSEPH JOHN & JOY ALEX

F. Joseph John (1940 – 1996) a déjà vécu plus de 
25 ans dans la demeure de Dieu. Afin de célébrer 
sa vie, l'école Montfort de Champaknagar dans 

l'État de Tripura a lancé un tournoi de football inter-
écoles pour les filles. La première édition du tournoi a 
réuni 13 écoles de différentes parties de l'État.

Pour commémorer la vie du F. Joy Alex (1962 - 2013) 
qui est décédé sur la terre des vivants, Montfort 
School, Champaknagar, a organisé le tournoi de 
volley interscolaire en souvenir du F. Joy Alex, 
depuis de nombreuses années. C'est un événement 
annuel qui s'est transformé en un tournoi prestigieux 
et a attiré un certain nombre d'écoles de près et de 
loin. La compétition a toujours été féroce, affichant 
des normes de jeu élevées.

Le tournoi a été inauguré par M. C. K. Jamatia, le 
PDG du Conseil de district autonome de Tripura. 17 
écoles ont participé aux événements attirant un grand 
nombre de spectateurs qui ont encouragé et motivé 
leurs équipes respectives inaugurant une ambiance 
compétitive et festive. L'invité d'honneur a apprécié 
le rôle joué par notre école dans la promotion de 
l'éducation intégrale de la communauté ethnique de 
Tripura.

La finale du tournoi de volley-ball était un événement 
de toute l'école Montfort de Champaknagar. Dans la 
finale férocement compétitive, l'équipe Montfort 'A' 
a pu surpasser les efforts de l'équipe Montfort 'B' et 
a empoché le très convoité Trophée interscolaire de 
volleyball du F. Joy Alex pour les garçons.

Malgré la performance fougueuse de notre équipe 
de football féminine lors de la finale, les filles 
de l'Académie Khumpuii ont relevé le défi et ont 
remporté le premier Championnat interscolaire de 
football féminin du F. Joseph John.

Rapportée par M. Alex
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Prélude à Noël :

Le 10 décembre, notre école a eu son prélude de Noël 
présidé par P. David Adaikalam du noviciat Sainte-
Croix de Yercaud. Le programme a mis l'accent sur 
la naissance de Jésus à travers un sketch et la prière 
à travers la chorale de l'école. Le programme s'est 
terminé par la remise à tous les élèves d'un cadeau de 
Noël par le directeur.

Célébration du Pongal :

Les élèves des collèges sont revenus le 2 janvier 2023 
après s'être rajeunis pendant les vacances d'hiver. Le 
12 janvier, Pongal a été célébré dans notre école avec 
les élèves et les parents. Des danses traditionnelles 

ont été exécutées par les étudiants et des jeux ont été 
réalisés. Les douceurs du Pongal ont été cuites dans 
des pots de terre et servies à tous avec de la canne à 
sucre, ce qui a rendu le festival complet.

Le Quiz du Mont au niveau de l'État 

Le Quiz du Mont au niveau de l'État pour l'année 
2022-23 dans la catégorie junior a été organisé entre 
11 écoles de différents endroits. Nivesh Mohan et 
Jagadesh ont remporté la 1ère place et ont été honorés 
par des certificats et une récompense en espèces.

YERCAUD

COLLÈGE MONTFORT (ICSE)COLLÈGE MONTFORT (ICSE)

Province de Yercaud 
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Exposition :

Le 21 janvier, une exposition sur les arts et le social a 
été réalisée. Les arts comprenaient différents types de 
peintures comme l'art tribal indien, l'impressionnisme, 
le cubisme, etc. et différents moyens utilisés, comme 
le fusain, les pastels secs, les techniques mixtes, etc...

L'exposition sociale a proposé des maquettes de 
différents monuments de l'Inde réalisées à la perfection 
aux côtés des équipements traditionnels utilisés et de 
nos céréales, sucreries et saveurs séculaires.

Jour de la République :

Le 26 janvier, notre école a célébré la 74e fête de la 
République. Cela a commencé avec le déploiement du 
drapeau national par F. Francis juste avant le discours, 
puis il y eut une danse, un sketch et un quiz, exprimant 
le patriotisme que les enfants et le personnel avaient 
pour notre pays.

Anniversaire de saint Montfort :

L'anniversaire de saint Montfort a été célébré le 
31 janvier. Il avait été préparé par une neuvaine de 
prières dans la chapelle. Cette journée de fête a été 
célébrée par une sainte messe, soulignant la vie et le 
service de St Montfort à l'humanité.

 F. George I, SG

YERCAUD
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FRANCE
Province de France 

Quelle belle 
initiative des 
M i s s i o n n a i r e s 

montfortains, du centre de 
l’hospitalité montfortaine 
et de la paroisse de 
M o n t f o r t - S u r - M e u , 

d’avoir proposé que le dimanche 29 janvier 2023 soit 
particulièrement marqué par le 350ème anniversaire 
de la naissance de Louis-Marie Grignion. Le cœur 
de Montfort-sur-Meu s’est vu envahi, dès le matin 
par une procession de voitures et de quelques cars 
transportant des montfortains des congrégations, de 
l’hospitalité et des amis venant de toute la grande 
région et même d’autres régions. Quelle joie de se 
retrouver d’horizons très divers ! Quelle surprise et 
fierté pour les habitants de Montfort, de se voir rejoints 
en ce jour, chez eux, et de nous accueillir d’abord à 
la Maison natale de Louis-Marie puis dans l’église et 
pour toute la journée !

A 10 h 30, l’église de Saint-Louis-Marie en Broceliande 
s’était bien remplie, même si la température à 
l’intérieur était fraîche… Portant quelques bannières 
et des reliques du père de Montfort, une procession 
formée des membres de divers corps constitués : 
Filles de la Sagesse, Frères de Saint-Gabriel, membres 
de l’hospitalité, membres de la paroisse, prêtres et 
diacres nombreux, s’est avancée, accompagnée de la 
musique et du chant d’entrée : « Jubilez, criez de joie, 
Acclamez le Dieu trois fois Saint ! ». Ce chant donnait 
ainsi le ton juste pour cette belle et grande journée. 
Durant toute la célébration les paroles, les accents 
spirituels, les aspirations, les gestes et prières de 
Montfort lui-même ont résonné au travers des 
textes liturgiques, des commentaires, des chants et 
bien entendu de l’homélie remarquable que le père 
d’Ornellas nous a donnée. Plus qu’une homélie, ce 
fut une méditation, à la Montfort, sur l’Amour Fou de 
Dieu pour l’humanité et pour chacun de nous. Que de 
citations de notre bon père de Montfort. On aurait cru 

qu’il était au milieu de nous ! La Famille montfortaine 
représentée dans notre assemblée était parfaitement 
au diapason de ce qui était proclamé, médité, donné 
par notre archevêque. A la fin de l’homélie, si 
personne n’a osé applaudir, durant le court temps de 
méditation qui a suivi, on pouvait sentir que chacun 
avait entendu le message : celui de l’Amour de Dieu 
indissociable de celui de l’amour que doit transmettre 
tout missionnaire, comme le père de Montfort savait 
le faire en réponse au titre et à la mission qu’il avait 
reçue du pape Clément XI. « Vivez votre Baptême et 

soyez des missionnaires de l’Evangile par l’Amour de 
Dieu qui vous fait vivre » pourrait résumer en quelques 
mots la belle exhortation que nous avons entendue. 

A 15h00 était proposé aux pèlerins du jour, de 
vivre un temps festif original avec la proposition de 
chants de parties de cantiques du Père de Montfort, 
mis en musique par le père Willy et interprétés et 
accompagnés par un orchestre et des chanteurs de 
Pontchâteau. Une heure de bonheur par la beauté et la 
variété des chants, par la présentation de chacun d’eux 
et la vie et la bonne humeur que nous ont transmis les 
deux animateurs de ce temps. L’ovation et la reprise 
plusieurs fois du dernier chant sur Pontchâteau ont 
signifié plus que des mots, que cette journée qui 
s’achevait pour permettre à chacun de rentrer avant la 
nuit, demeurerait dans toutes les têtes et resterait sans 
aucun doute inscrite à jamais dans les célébrations 
marquantes de la Famille montfortaine en France. 
Espérons que du ciel nous viendra la relève dont nous 
avons toujours besoin ainsi que des forces nouvelles 
pour continuer la mission que le père de Montfort a 
reçue, en son temps, du pape Clément XI. Merci à 
tous ceux et toutes celles qui ont contribué à cette 
belle journée !

JUBILÉ DU 350ÈME ANNIVERSAIRE DE LA NAISSANCE DU PÈRE DE MONTFORTJUBILÉ DU 350ÈME ANNIVERSAIRE DE LA NAISSANCE DU PÈRE DE MONTFORT
MONTFORT-SUR-MEU DIMANCHE 29 JANVIER 2023MONTFORT-SUR-MEU DIMANCHE 29 JANVIER 2023
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TÉMOIGNAGE DE F. JEAN FRIANT LORS DES 50 ANS DE L’IMA TÉMOIGNAGE DE F. JEAN FRIANT LORS DES 50 ANS DE L’IMA 
(INSTITUT DE MATHÉMATIQUES APPLIQUÉES)(INSTITUT DE MATHÉMATIQUES APPLIQUÉES)

FRANCE

Que s’est-il passé à Angers le samedi 14 janvier 2023 ?
L’université catholique de l’Ouest à Angers (UCO) a souhaité célébrer les 50 ans de l'Institut de Mathématiques 
Appliquées (IMA). Le recteur, Laurent Péridy, était présent, d’autant plus qu’il a été lui-même l’un des 
directeurs de l’IMA. J’en ai été le premier. Au gala de clôture, dans un restaurant de Terra Botanica, nous 
étions plus de 250, surtout des anciens élèves et les professeurs, actuels et anciens. Mais il y avait une absence 
remarquée, celle de F. Michel Morfin retenu dans sa chambre pour des problèmes de santé. Il était au lancement 
de l’IMA et la promotion 2006 prendra même le nom de « Michel Morfin ».

Comment en êtes-vous arrivé à fonder un tel 
institut ?
C'est en février 1965 que je deviens assistant de 
mathématiques à la faculté des sciences de l’UCO. 
Nous étions une dizaine de frères à enseigner dans 
cette université catholique : en lettres, langues, droit 
et maths. Mon directeur de recherches, Mr Benzécri, 
me lança dans un domaine nouveau, celui des 
structures mathématiques des langues. Il s’agit de la 
linguistique mathématique. Sans m'en douter, l’IMA 
est en germe. Le 24 juin 1966, je soutins ma thèse 
de Doctorat IIIème cycle, à l'université de Paris VI, 
« Pierre et Marie Curie ». Il me restait maintenant à 
m'attaquer au Doctorat d'État.

1968 : une année stimulante au Canada ! 
Je vais pour cela bénéficier d'une circonstance très favorable. En effet un laboratoire canadien, de la faculté 
des lettres de l'université de Montréal, travaillant sur la traduction anglais-français, à l’aide de l'ordinateur, 
m'embaucha au titre de mathématicien. J’étais hébergé à la maison provinciale de la province de Montréal, 
qui se trouvait, alors, avenue Cantorbéry, à proximité de l’université de Montréal. J’y ai vécu en communauté 
avec un frère de Saint Gabriel qui travaillait dans le même centre de recherches, comme linguiste. Il s’agissait 
du F. Adélard Faubert, que je retrouverai à Rome comme secrétaire et traducteur à la maison généralice. Le 
Canada était pour moi un endroit rêvé, car si la semaine je travaillais dur, les fins de semaine se passaient 
régulièrement en pleine nature, au Camp Marcel. Cela aura été pour moi une année fantastique à beaucoup de 
points de vue ! 

Le retour à Angers
Riche de nombreux théorèmes découverts, je suis revenu à Angers, début 1969. J’y ai trouvé une université 
très différente de celle que j'avais laissée en février, elle était marquée par les événements de mai 68. Et très 
vite je me suis trouvé élu, à 30 ans, pour être responsable des Sciences. Dès lors, il m’a fallu faire face à des 
activités administratives pour lesquelles je n’avais pas été préparé et cela retarda la rédaction de ma thèse de 
doctorat d’État. Je la soutiendrai en juin 1971, toujours à Paris-VI.

La crise à l’université catholique
Il y aura tout d’abord le problème lié à la délivrance des diplômes. Et c'est aussi l’époque où la ville d'Angers 
souhaite avoir sa propre université d'État. La « Catho » était vue comme un empêchement à cette création. C'est 
dans ce contexte, pour une question de survie, que l'université catholique mit en place, à la rentrée de 1970, 4 
instituts universitaires, dont celui d'Institut de Mathématiques Appliquées (I.M.A). Le F. Roger Texier, muni 
d’un Doctorat de philosophie, dirigera l’institut de formation des professeurs. Le F. Michel Taillé, en 1977, 
après 12 ans passés à Rome comme Vicaire général du F. Romain Landry, deviendra un pilier de l’institut de 

De gauche à droite : Pierre Chauvet, directeur de 
l’IMA, F. Jean Friant, Laurent Péridy recteur de 
l’UCO.
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FRANCE
langues. Avec moi, en plus de trois jeunes laïcs, il y eut le F. Michel Morfin qui avait commencé a enseigné les 
mathématiques à l’université en 1966.

Pour quoi un Institut de Mathématiques 
Appliquées ?
Jusqu'à cette époque les mathématiques étaient 
essentiellement appliquées aux sciences physiques. 
Avec l’apparition des premiers ordinateurs et de 
nouvelles branches de mathématiques nous étions 
convaincus qu'il y aurait de plus en plus de débouchés 
pour des analystes mathématiciens, munis de l'outil 
informatique, dans de nombreux secteurs des sciences 
sociales et humaines : les banques, les grandes 
entreprises et ailleurs. A ce jour l’institut a formé 
1248 diplômés qui, en 5 ans, ont préparé leur master 
MIASHS (mathématiques et informatique appliquées 
aux sciences humaines et sociales). 90% trouvent un 
emploi en moins de deux mois.

Que s’est-il passé pour vous en 1977 ?
A Pâques 1977, j’ai été sollicité, par F. Jean Bulteau, 
Supérieur général, pour devenir Provincial de 
la province de Nantes, l’une des trois provinces 
françaises de l’époque. Je n'envisageais nullement ce 
départ prématuré de l’IMA. Il me coûta beaucoup. Je 
n’ai donné ma réponse qu’après 3 jours passés dans 
une abbaye en vue d’un discernement. Vu maintenant, 
j'estime que ce départ fut bénéfique et pour moi et 
pour l’IMA. Pour moi, je n’abandonnais pas alors 
totalement l’IMA. En effet, ayant été nommé pour un 
mandat limité, j'envisageais de revenir à la « Catho » 
au bout de six ans. Aussi je continuais d'assurer, au 
titre de l’IMA, des sessions de formation continue en 
entreprises. Je continuerai ces cours jusqu’en 1988, 
date de ma nomination comme supérieur général. 
J’arrêtai alors définitivement mes interventions au 
titre de l’IMA. Et me voici alors à la tête d’un autre institut, qui n’a pas grand-chose à voir avec un institut de 
maths !

Ce 14 janvier 2023, F. Jean Friant a reçu le trophée 
du « Meilleur fondateur »
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Province du Sénégal 

SENEGAL

Les séries de formation sur le management, 
entamées depuis l’année dernière avec le 
centre de recherches et d’études pour le 

développement en Afrique (CREDA), se sont 
poursuivies cette année après une longue période 
de suspension due à l’indisponibilité des frères. 
Pour cette dernière séance de formation, nous nous 
sommes retrouvés à Mbour le 7 janvier dernier. Le 
programme de cette journée s’articulait autour de 
trois activités : 

1-	 Explication de la méthode ACTES de gestion 
des dossiers

2-	 Stratégies d’implication des acteurs de 
l’environnement pour le développement de la 
structure

3-	 Atelier de partage sur les stratégies 
d’implication

1-	 Pour ce premier point, il s’agit d’une 
organisation pour la gestion des dossiers. Cette 
méthode consiste à ranger les dossiers d’une manière 
méthodique, selon l’approche A.C.T.E.S

 Pour le A, c’est le tiroir des dossiers Actuels, c’est-
à-dire les dossiers à traiter aujourd’hui, on les range 
du plus urgent au moins urgent. A la fin de la journée, 
ce tiroir sera vide car tous les dossiers traités ou bien 
rangés dans le tiroir à Suivres.

Pour le C, c’est le tiroir des dossiers Courriers 
(Arrivée / Départ).  Les courriers seront traités et les 
conclusions rangées dans le tirer Transmettre.

Pour le T, c’est le tiroir des dossiers à Transmettre 
(services / personnes). Les courriers traités sont 
transmis à qui de droit.

Pour le E, c’est le tiroir des dossiers à Eliminer. Il 
faudra veiller à être sûr d’éliminer les dossiers dont 
on n’a plus besoin.

Pour le S, c’est le tiroir des dossiers à Suivre.  A la fin 
de la journée, ce tiroir recevra les dossiers non encore 
traités du plus urgent au moins urgent.

2-	 En ce qui concerne le deuxième point, des 
secteurs d’activités du management ont été ciblés 
et des chefs de mission choisis grâce à l’atelier de 
partage sur les stratégies d’implication. 

SESSION DE CAPACITATION DES FRÈRES DE SAINT GABRIEL : MANAGEMENT ET GESTION SESSION DE CAPACITATION DES FRÈRES DE SAINT GABRIEL : MANAGEMENT ET GESTION 
ADMINISTRATIVE DU PERSONNEL MBOUR, INSTITUTION RENÉ MERCERON, LE 7 JANVIER 2023ADMINISTRATIVE DU PERSONNEL MBOUR, INSTITUTION RENÉ MERCERON, LE 7 JANVIER 2023
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GROUPE SCOLAIRE SAINT PIERRE : CÉRÉMONIE D’HOMMAGE GROUPE SCOLAIRE SAINT PIERRE : CÉRÉMONIE D’HOMMAGE 
AUX FRÈRES DE SAINT GABRIEL (1961 -2022)AUX FRÈRES DE SAINT GABRIEL (1961 -2022)

En 1961, les frères de Saint Gabriel du Sénégal 
se voyaient confier la gestion pédagogique, 
par Mgr Lefèvre, de l’école élémentaire Saint 

Pierre fondée en 1953 par les pères Spiritains. Après 
soixante et une (61) année de présence au sein de 
cet établissement scolaire, la province a souhaité se 
retirer pour de nouvelles missions. Depuis l’année 
académique 2022-2023, une équipe sacerdotale est 
envoyée pour continuer l’œuvre des frères. 

Une cérémonie d’hommage aux frères de la province 
du Sénégal a eu lieu le samedi 11 février au sein de 
l’établissement. La cérémonie a débuté par une messe 
présidée par l’Archevêque Mgr Benjamin NDIAYE. 
Dans son mot introductif ou de bienvenu, Monsieur 
l’Abbé Etienne Diana DIOUF, actuel directeur de 
l’établissement, après avoir salué l’assemblée, a 
tenu à expliquer tout le sens de l’évènement qui est 
une reconnaissance à travers l’œuvre immense des 
frères, une reconnaissance de l’archidiocèse pour tant 
d’années de présence au service de l’enfance et de la 
jeunesse, et pour tous les sacrifices consentis. C’est 
aussi une occasion d’encouragement à aller de l’avant 
à travers les bases solides construites par les frères. 
Il a enfin magnifié le parcours et la succession des 

frères à la tête de cette institution et fait remarquer 
les deux Joseph qui encadrent l’histoire des frères au 
sein de l’établissement : du frère Joseph GAUCHA 
en 1961 au frère Joseph Saloum TINE en 2022 ;

A la fin de la messe, le secrétaire général de 
L’association des parents d’élèves, le délégué du 
personnel et le directeur diocésain de l’enseignement 
de Dakar ont tour à tour pris la parole pour remercier 
les frères.

Le supérieur provincial, absent à cause du Conseil 
d’institut, s’est fait représenter. La province a 
remercié l’autorité diocésaine pour la confiance 
renouvelée durant toutes ces années, ensuite 
demandé pardon pour tous les manquements et enfin 
prié et souhaité pleine réussite et féconde mission à 
la nouvelle équipe. Des souvenirs de reconnaissance 
ont été remis aux frères de Saint Gabriel.

SENEGAL

 F. Patrice MBENGUE, SG
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Adozioni a distanzaAdozioni a distanza
Istituto Ca’ Florens Istrana

NOUVELLE ANNÉE 2023

La nouvelle année 2023 a commencé avec deux 
messes célébrées dans notre chapelle par F. Dionisio 
Santoro. La première à 8h était pour les amis qui 
résident près de notre Institut. La seconde était pour 
un groupe de trois familles et quelques célibataires 
bienfaiteurs d’Adoption à distance qui ont voulu 
partager leur présence et leur déjeuner avec nous 
les Frères de Ca’ Florens. Ils avaient préparé un 
très bon déjeuner de nouvel an chez eux et l'avaient 
apporté à notre Institut. Avant le déjeuner, la messe a 
été célébrée pour eux par F. Dionisio. Ils sont restés 
avec nous toute la journée. Les enfants ont apprécié 
la journée avec la messe, le déjeuner et divers jeux 
intérieurs et extérieurs. Tous ceux-ci sont nos enfants 
spirituels appartenant au groupe d'Adoption à distance 
et au Groupe de prière « Regina della Pace » animé 
par F. Mathieu Kavumkal. Ce fut un merveilleux jour 
du Nouvel An 2023.

RETRAITE SPIRITUELLE DES 
BIENFAITEURS À DISTANCE

Chaque 3e dimanche du mois, nous organisons une 
journée de retraite spirituelle. Ce fut le dimanche 15 
janvier. Nous avons commencé à 9h 30. A midi, nous 
avons eu la célébration de la messe par F. Dionisio. 
Les animateurs spirituels avec leurs instruments et 
chants appropriés ont aidé les participants à prier, 
méditer et adorer le Saint-Sacrement.

PRÉPARATION À LA CONSÉCRATION À 
JÉSUS LA SAGESSE INCARNÉE
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F. Mathew Kavumkal, SG

Depuis 20 ans, le Groupe de prière « Regina della 
Pace » guidé par F. Mathew organise sur 3 mois 
la préparation à la Consécration à Jésus-Christ, la 
Sagesse incarnée par les mains de Marie, mère de 
Jésus, suivant les enseignements de saint Louis-
Marie de Montfort. La consécration est fixée au 25 
mars 2023, en la fête de l'Annonciation. En janvier, 
deux réunions de prière ont été organisées pour la 
préparation. En février, déjà une réunion est prévue. 
Même ceux qui sont déjà consacrés participent aux 
réunions pour renouveler la consécration. La foi et la 
spiritualité mariale de ces fidèles – tous bienfaiteurs – 
sont à admirer. Nous remercions Dieu de nous avoir 
envoyé ces fidèles pour sa gloire.

350E ANNIVERSAIRE DE LA NAISSANCE DE 
MONTFORT

Notre communauté, bien que nous soyons deux, a 
organisé une journée de célébration en l'honneur du 
350e anniversaire de naissance de notre Fondateur. 
Avec les médias sociaux disponibles, nous avons 
fait circuler un message demandant la présence et la 
collaboration de nos amis et bienfaiteurs et le résultat 
a été magnifique. Plus d'une centaine de personnes 
se sont présentées pour la fête. La salle prévue pour 
la célébration de la messe était pleine. Le groupe 
liturgique composé de bienfaiteurs a animé la messe 
célébrée par F. Dionisio. Son homélie sur Montfort a 
été bien appréciée.

Après la messe, un bon rafraîchissement a été servi 
à tous les participants. Non seulement nous en avons 
servi, mais presque tous les participants en avaient 
apporté pour les partager. Ce fut une occasion pour 
beaucoup de partager leurs expériences spirituelles 
et sociales avec d'autres. La présence d'un si grand 
nombre de personnes était vraiment un signe du 
rayonnement de notre apostolat parmi le peuple. Nous 
en remercions Dieu.
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MONTFORT ARULUDHAYAM ( PRÉ-NOVICIAT )

LA VISITE DU PROVINCIAL DU NORD-EST :

Avec son grand désir de voir et de rencontrer les jeunes 
pré-novices F. Varghese Mandapathil, supérieur 
provincial du Nord-est est venu le 18 décembre 2022. 
Ce jour est inoubliable. Des cours sur "Changement, 
Maturité émotionnelle et Confiance en soi" nous ont 
été donné. Cela nous a beaucoup aidés à apprendre et 
à connaître le monde qui nous entoure, et les cours ont 
été bien appréciés. Un petit programme culturel tout 
à fait agréable a été organisé en son honneur avec un 
service spécial de prière.

LE ‘CHANGEMENT DE PROGRAMME’ :

Les jours les plus attendus et les plus appréciés des 
pré-novices ont eu lieu du 26 au 30 décembre au cours 
desquels 50 jeux différents ont été organisés et nous 
avons eu la chance de découvrir notre potentiel dans 
les jeux sous la direction de F. Directeur et F. Socio. 
Nous avons apprécié ces 5 jours de vacances de Noël.

CÉLÉBRATION DE PONGAL :

Cela avait été comme un rêve pour moi d'explorer 
ou de vivre ces expériences d'apprentissage et de 
connaissance de la culture de mon pays bien-aimé. 
Nous avons eu une petite mais douce et enrichissante 
célébration du Pongal le 16 janvier en assistant à la 
prière, en dessinant les rangolis (motifs colorés), en 
cuisinant le pongal, en jouant à des jeux traditionnels 
et récréatifs et en prenant un déjeuner spécial composé 
de nombreux légumes.

LA TROISIÈME CRITIQUE DE LIVRE :

Un mois de préparation pour la critique de livre en 
Powerpoint a culminé le 23 janvier 2023. Même 
si c'était la première fois que tous les pré-novices 
donnaient une présentation de critique de livre en 
PPT, le résultat fut incroyable. Nous avons tous très 
bien réussi en utilisant nos idées novatrices, notre 
méthodologie et nos connaissances. Nous avons eu 
l'occasion d'apprendre les uns des autres et d'explorer 
notre potentiel.

Andrew    (Pré-novice)
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Chers frères, salutations chaleureuses et priantes 
des 12 novices et 3 membres du personnel du 
noviciat Saint-Gabriel de Sitagarha. Nous 

aimerions partager avec vous quelques-uns des 
événements importants du noviciat de Saint-Gabriel. 
Je vous souhaite une bonne lecture.

DIRE AU REVOIR AUX TERTIAIRES : 

Les novices et le personnel se sont rendus au bloc 
des Tertiaires SSC le 13 décembre 2022 pour dire 
au revoir et remercier tous les Tertiaires qui ont été 
nos enseignants et ont célébré la messe quotidienne 
dans notre chapelle, qui ont entendu les confessions 
et partagé leur vie avec nous pendant leur séjour de 6 
mois à Sitagarha. Nous leur avons offert à chacun un 
petit cadeau.

VISITE DU F. PROVINCIAL DE DELHI : 

F. Thampy Alex a atteint le noviciat avec F. Régis le 
14 décembre. Il a rencontré individuellement tous les 
novices de la province de Delhi et le personnel du 
noviciat. Nous avons organisé une prière spéciale, 
un programme culturel et un dîner. Des religieux et 
religieuses des communautés voisines ont été invités 
à la cérémonie.

CÉLÉBRATION DE NOËL AU CAMPUS : 

Nous avons célébré le souvenir de Noël du campus 
sur le terrain de basket de SSC le 17 décembre. Nous 
avons présenté un sketch de 8 minutes sur le titre « 
Noël au 21e siècle » qui a été bien apprécié. L'ensemble 

du programme a duré 3 heures et demi. Toutes les 
maisons de formation ont donné un programme 
culturel et apporté un goûter maison à partager avec 
tous. Il y avait plus de 200 formés et formateurs qui 
ont pris une part active à la célébration.

CÉLÉBRATIONS DE NOËL ET DU JUBILÉ À 
KANABANDH : 

Nous sommes allés à Kanabandh pour célébrer Noël 
et le jubilé d'or de F. Abraham le 18 décembre. Nous 
avons exécuté une danse et chanté une chanson. Le 
Socius a félicité F. Abraham. Nous y avons passé 
toute la journée avec les élèves, les professeurs et les 
parents.

SÉMINAIRE DE NOËL : 

le 20 décembre, les novices et le personnel ont assisté 
à un séminaire de Noël d'une journée sur l'histoire, la 
tradition et les enseignements de Jésus, animée par le 
P. Mike, SJ, pour tous les novices. Tous les novices et 
formateurs du campus de Sitagarha ont assisté à cette 

NOVICIAT SAINT-GABRIEL, SITAGARHA

COMMENCEMENT DE L'ANNÉE CANONIQUECOMMENCEMENT DE L'ANNÉE CANONIQUE
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session et en ont beaucoup profité.

CHANGEMENT DE PROGRAMME : 

Nous avons eu le ‘changement de programme’ du 21 
décembre au 3 janvier. Nous avons été partagés en 
3 groupes pour décorer toute la maison et préparer 
quelques douceurs. Le ‘changement de programme’ 
était plein d'activités récréatives, spirituelles, 
intellectuelles et physiques. Nous avons tous pu nous 
détendre et nous rafraîchir pour commencer le second 
semestre avec ardeur.

CHRISTU JAYANTHI : 

Nous avons célébré la naissance du Christ avec nos 
frères de nos communautés voisines avec prières, 
échanges de cadeaux, découpage d'un gâteau, 
dégustation de bière de riz, un bon repas et beaucoup 
de musique et de danse. Tout le monde a passé un 
moment merveilleux.

CHANTS DE NOEL : 

Tous les formés et formateurs du campus de Sitagarha 
ont été partagés en deux groupes pour faire le tour des 
maisons de formation en chantant des chants de Noël 
les 26 et 27 décembre. Ce fut une belle occasion de 
rencontrer tous les jeunes en formation de Sitagarha 
et de partager notre joie de Noël avec eux. Les 
paroissiens de Sitagarha sont venus au noviciat en 
chantant des cantiques de Noël le 11 décembre.

MATCH DE BASKET : 

Nous avons disputé un match amical de basket avec 
les Juniors SSC le 27 décembre dans le cadre du 
‘changement de programme’. SSC Juniors a été en 
meilleure position pour gagner le match. Nous avons 
apprécié l'hospitalité des novices, des jeunes frères et 
des pères jésuites.

PIQUE-NIQUE DE MARCHE ET DE CUISINE : 

Nous avons fait une randonnée avec pique-nique près 
de la rivière Lara le 28 décembre. Nous avons préparé 
notre déjeuner sur le lieu de pique-nique au bord de 
la rivière. Il y avait beaucoup de gens le long de la 
rivière ayant une expérience similaire. Nous sommes 
rentrés au noviciat à 16h30 à pied.

RÉCOLLECTION : 

Nous avons eu une journée de récollection le 31 
décembre et le même jour nous avons également 
reçu le sacrement de la réconciliation. Nous avons eu 
l'adoration 3 fois dans la journée. Nous avons participé 
à la messe de veillée le soir dans la paroisse. Nous 
avons également chanté et dansé avec les paroissiens, 

juste après la messe. Nous aussi avons célébré le 
nouvel an le même soir en coupant un gâteau et en 
partageant des collations maison.

PIQUE NIQUE AUX COLLINES CANARI : 

Nous sommes allés faire un pique-nique dans les 
Collines et les Lacs Canari à Hazaribagh le 1er 
janvier, et sur le chemin du retour, nous sommes allés 
au Collège Montfort pour déjeuner. C'était bon de 
célébrer la nouvelle année avec les gens et les Frères 
de la communauté scolaire Montfort de Hazaribagh.

VISITE PROVINCIALE : 

Les provinciaux de Pune et de Ranchi sont venus 
pour une visite de 2 jours au noviciat le 2 janvier. 
Le provincial de Ranchi s'est adressé aux novices et 
le provincial de Pune a rencontré tous les novices et 
les frères individuellement. Tous deux ont quitté le 
noviciat pour le Collège Montfort le soir du 3 janvier.

VISITE DES SINGAPOURIENS : 

F. Dominic, SG et P. Ambrose, OP de Singapour sont 
venus et ont séjourné au noviciat pendant 3 jours du 
6 au 9 janvier. Ils ont reçu un accueil traditionnel à 
leur arrivée. Tous deux se sont adressés aux novices 
et ont partagé avec eux leurs expériences vécues. Ils 
ont aussi visité toutes les communautés voisines de 
Frères, Sœurs et Pères. Ils sont partis pour Ranchi le 
9 janvier. Nous étions tous heureux de partager notre 
vie avec les deux hôtes.
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2ÈME CRITIQUE DE LIVRE : 

Les 12 novices ont terminé avec succès leur seconde 
présentation de critique de livre le 11 janvier. Tous 
ont présenté de manière assez créative le bref résumé 
du livre. Tous ont invariablement bien expliqué les 
concepts.

FÊTE DE PONGAL : 

La Maison St-Gabriel et les novices et les sœurs du 
CIC ont célébré ensemble Pongal (fête des moissons) 
sur le terrain de basket. Nous avons célébré la fête 
des récoltes de la manière traditionnelle en fabriquant 
des rangolis (motifs colorés), en préparant la fête de 
Pongal, en priant ensemble en tant que communauté, 
en partageant et en distribuant le gâteau du pongal 
avec les communautés voisines, en jouant à de bons 
vieux jeux traditionnels et en savourant le repas 
préparé dans un style tamoul typique. Nous avons 
tous vécu un moment merveilleux.

73ÈME ANNIVERSAIRE DE LA RÉPUBLIQUE : 

Nous avons célébré le jour de la République le 26 
janvier de manière grandiose. P. Kamal, SJ était 
l'invité principal. Nous avons eu le défilé, le mime, la 
danse et un discours. Les novices ont disputé un match 
amical de basket-ball et regardé un film patriotique le 
soir.

RETRAITE DE 5 JOURS : 

Les novices ont participé aux 5 jours de retraite psycho-
spirituelle prêchée par F. Varghese Mandapathil, 

provincial du Nord-est de l'Inde. La retraite a eu 
lieu du 28 janvier au 1er février. Le prédicateur de 
la retraite a également rencontré personnellement 
tous les novices à deux reprises. Nous avons reçu 
beaucoup de conseils pratiques pour vivre en bons et 
saints novices au noviciat.

COMMENCEMENT DE L'ANNÉE 
CANONIQUE : 

Nous, les 12 novices, sommes entrés dans l'année 
canonique du noviciat le 2 février. Nous avons 
commencé la cérémonie par une demi-heure 
d'adoration suivie de la cérémonie proprement dite 
au cours de laquelle F. Varghese Mandapathil, nous 
a admis dans l'année canonique. L’Eucharistie a 
été célébrée par de nombreux prêtres venus des 
communautés voisines. De nombreux frères et sœurs 
y ont également participé. Les novices ont reçu 
chacun une kurta (tunique) bleu clair, un pantalon 
noir, une Bible et une chaîne de cou afin de marquer 
l'importance de l'année canonique. Tous les invités 
qui sont venus ont prié pour nous et nous ont félicités 
pour notre volonté de vivre en novices à part entière.

VISITE DE F. T. K. JAMES : 

Frère T. K. James, Assistant général, est venu en visite 
de 2 jours au noviciat et a reçu un accueil traditionnel 
typique du Jharkhand le 8 février. Il a donné une 
conférence aux novices et a rencontré personnellement 
tout le personnel. Nous avons donné une cérémonie de 
bienvenue bien organisée à notre invité dans la soirée 
à laquelle ont participé de nombreux pères, frères, 
sœurs et nos aides des communautés voisines. Nous 
avons vraiment apprécié son discours et la façon de 
vivre et de communiquer avec nous.

SAROJ XESS   (novice)
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Le séminaire de formation des Associés 
Montfortains Gabriélistes de la Province 
de Yercaud s'est tenu le 13 décembre à la 

Villa Saint-Louis de Yercaud. Environ 35 associés 
ainsi que leurs directeurs spirituels étaient présents. 
L'accent a été mis sur la consécration totale à Jésus 
par Marie et la spiritualité montfortaine dans notre 
vie. Tous les arrangements ont été faits par F. Johnson 
S., provincial et F. Johnson Arulraj l'organisateur de 
la commission des Associés.

Le séminaire de formation Le séminaire de formation 
des Associés Montfortains Gabriélistes des Associés Montfortains Gabriélistes 

de la Province de Yercaudde la Province de Yercaud

www.partnershipsg.org
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"Le Rosaire est l'arme la plus puissante pour 
toucher le Cœur de Jésus, notre Rédempteur, qui 
aime sa Mère" - St. Louis de Montfort

Le vendredi 28 octobre, les membres de AGM, St 
Thomas Mount ont célébré la fête de notre Dame du 
Saint Rosaire.  

A 16 :00 h., les membres de AGM de Montfort ITI 
ont animé le Saint Rosaire en offrant des intentions 
spéciales et des hymnes mariales après chaque 
décade. La Litanie du Rosaire a été récitée, après 
quoi le Révérend Père Lazer, Vsd. a célébré la Sainte 
Messe.  

Au cours de l'homélie, le Révérend Père Lazer a 
souligné la personnalité de St Louis de Montfort et la 
façon dont la papauté de son époque a été grandement 
influencée par ses écrits. Il a également souligné que 
nous devons tout faire en gardant comme devise 
"Dieu seul" et que même nos petits gestes et actions 
doivent être pour la plus grande gloire de Dieu.  

Les membres de l'AGM ont renouvelé leurs vœux 
de baptême peu après l'homélie et ont également 
renouvelé la promesse d'Associé Montfortain après la 
communion avec des bougies allumées, symbolisant 
leur intention de brûler comme la bougie et de 
répandre la lumière de l'espoir et de la paix. 

Après la bénédiction finale, les membres de l'AGM 
ainsi que les Frères et le Révérend sont venus en 
procession pour vénérer Marie, notre Mère de Dieu, 
avec une rose, tandis que la chorale chantait l'hymne 
marial "O Queen of the Holy Rosary". La célébration 
s'est terminée par une photo de groupe et un grand 
thé. 

AGM - Célébration de la fête de notre Dame du RosaireAGM - Célébration de la fête de notre Dame du Rosaire

PROVINCE DE BENGALURUPROVINCE DE BENGALURU
Montfort School, St. Thomas Mount, Chennai.Montfort School, St. Thomas Mount, Chennai.
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RÉUNION DES PARTENAIRES-AGMONTRÉUNION DES PARTENAIRES-AGMONT
PROVINCE D'ESPAGNEPROVINCE D'ESPAGNE

Le 1er octobre, une réunion des membres 
d'AGMONT a eu lieu dans notre maison de 
campagne (Can Xic), au cœur de la nature. 

Cette réunion a remplacé celle qui devait se tenir en 
juin comme fin du cours 2022-23. 

En raison de la pandémie, les associés n'avaient pas 
pu se réunir depuis deux ans. Ce n'est qu'à l'occasion 
de la fête de Saint Louis Marie de Montfort, fin 
avril 2022, que certains associés ont pu assister à la 
conférence que la Société Grignion de Montfort a 
coutume d'organiser à l'occasion de la fête de notre 
Fondateur. 

Les membres se réjouissaient certainement de cette 
journée de convivialité, d'échange d'embrassades 
et d'expériences. Bien que l'assistance ait été assez 
nombreuse, il y a eu quelques absences, certaines 
dues à l'âge ou à la maladie, d'autres à des raisons 
personnelles. Nous sommes profondément désolés 
pour cela.

La matinée a été consacrée à la participation à diverses 
activités et jeux, tels que la pétanque, les cartes, le 
parcheesi, etc. D'autres ont profité de la matinée pour se promener dans la belle nature, car c'était une 

journée magnifique. 

Le déjeuner, parfaitement préparé par les 
organisateurs de la rencontre, a été un moment 
important de convivialité, pour continuer à partager 
les expériences. La conversation d'après-dîner a 
également été significativement longue et agréable. 

L'après-midi a été plus calme. Mais la conversation ne 
s'est pas relâchée jusqu'au moment de l'Eucharistie, 
que nous avons célébrée en plein air, dans un cadre 
incomparable. Avant la célébration de la Sainte Messe, 
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Mme Raquel Torres, 
l'une des organisatrices 
et responsable de 
l'Association, a distribué 
aux personnes présentes, 
en particulier aux 
nouveaux membres, une 
fiche d'information sur 
ce qu'est l'Association et 
ce que cela signifie en 
termes de collaboration 
aux activités menées 
par l'Association. Il a 

insisté, d'une manière particulière, sur l'engagement 
personnel. 

Frère Faustino Besa, qui a terminé son mandat de 
Provincial le 30 juin, a présenté les Frères Robert 
Stanislas, de la République du Congo (Afrique), 
et Marreddy Thirumalareddy, d'Hyderabad (Inde), 
récemment arrivés de leurs pays respectifs, pour faire 
partie de la Communauté Internationale, située dans 
la résidence de l'école Saint Gabriel de Sant Adrià 
de Besòs. Frère Genaro Fresno, nouveau Provincial 
d'Espagne, a également profité de l'occasion pour 
se présenter, pour souhaiter la bienvenue aux deux 
Frères qui ont récemment rejoint la Communauté 
internationale et pour les remercier de leur volonté 
fraternelle de quitter leur pays et de venir dans notre 
pays en mission évangélique. Il a également profité 
de l'occasion pour remercier Frère Faustino pour les 
services rendus à la Province d'Espagne durant ses 
deux mandats de Provincial. Frère Genaro a terminé 
son discours en invitant les personnes présentes à 
prier une dizaine de chapelet, en suivant l'une des 
méthodes promues par Saint Louis Mª de Montfort et 
en demandant à notre bonne Mère sa protection pour 
le nouveau cours qui vient de commencer. 

Après les discours, l'Eucharistie a commencé, officiée 
par Frère Faustino, qui a été considérée comme un 
adieu sincère, puisqu'il a été affecté à la communauté 
de La Aguilera. Dans son homélie, il a pu amener les 
participants à exprimer ce que la Parole de Dieu leur 
avait suggéré. La célébration a régné dans le silence, 

la paix et la tranquillité que requiert un tel événement. 

Avant de se dire au revoir, les organisateurs ont eu 
la gentillesse de nous inviter à déguster quelques 
douceurs, accompagnées d'un véritable cava de Sant 
Sadurní de Noya. C'était la conclusion parfaite d'une 
réunion que tout le monde attendait avec impatience 
depuis si longtemps. Les embrassades et les vœux 
pour la nouvelle année scolaire ont coulé à flots. Nous 
avons trinqué à notre amitié et pris rendez-vous pour 
la prochaine réunion qui aura lieu à la fin du mois 
d'octobre.
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Rencontre des associés de mission partagée gabriélisteRencontre des associés de mission partagée gabriéliste
Province d’EspagneProvince d’Espagne

Heureux une fois et mille fois dans cette vie, celui 
à qui l'Esprit Saint révèle le secret de Marie pour 

qu'il le connaisse ! SM 20

Le samedi 22 octobre de cette année, à 10 heures, le 
groupe des associés de la Mission partagée gabriéliste 
de Catalogne s'est réuni à la Curie provinciale 
(Barcelone). 

Après la prière d'ouverture, la coordinatrice générale 
de MCG, Gemma Justo Medrano, a présenté le thème 
: L'expérience de Marie à Montfort... et en toi.

La session exigeait de regarder d'abord comment 
l'Église présente Marie. Nous avons ensuite visionné 
trois extraits du film « The Chosen », qui ont donné 
lieu à de riches réflexions sur Marie. Dans la deuxième 
partie, nous avons approfondi certains contenus du 
Secret de Marie en lisant quelques citations de ce 
livre de Saint Louis Marie de Montfort. A la fin, les 
associés ont partagé un temps de prière à Marie et ont 
déposé entre leurs mains nos espoirs et nos illusions 
pour cette année.
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Rencontre des associés AGMONT Rencontre des associés AGMONT 
province d’Espagneprovince d’Espagne

Le soir du 22 octobre, le groupe d'associés 
d'AGMONT, après deux ans et sept mois 
d'interruption due à la pandémie, a pu se réunir 

de manière personnelle dans le théâtre de l'école San 
Gabriel Sant Adrià de Barcelone. 

C'était un jour de joie particulière car il y avait 
beaucoup à célébrer. Tout d'abord, la rencontre dans 
cette nouvelle normalité ; ensuite, tout le chemin 
parcouru par ce groupe depuis 1998, date de la clôture 
de la célébration du cinquantenaire de la canonisation 
de notre fondateur, Saint Louis Mª de Montfort, 
jusqu'à aujourd'hui, dans le but de continuer à projeter 
notre avenir avec enthousiasme ; et enfin, l'arrivée 
des Frères Robert Stanislas Bantsimba et Marreddy 
Thirumalareddy dans la communauté internationale 
récemment créée à Sant Adrià de Besòs, Barcelone. 

F. Alejandro Martínez Aguilar, l'un des responsables 
du groupe depuis ses débuts, et María Jesús Ramos 
Rubio, coordinatrice de l'équipe de Formation pour 

la Mission Partagée Gabriéliste, ont présenté les 
différents mouvements d'associés qui ont surgi dans 
chacune des provinces où les Frères sont présents, 
leur origine, les activités qu'ils réalisent et la priorité 
qu'ils donnent à la Consécration à Jésus par les mains 
de Marie. 

Ensuite,  F. José María Vicario a présidé l'Eucharistie, 
qui a toujours été un point vital de ce groupe d'associés 
de la Province d'Espagne.

Après avoir partagé le dîner, nous sommes tous repartis 
renforcés et heureux de savoir que nous sommes 
de nombreux groupes qui partagent le charisme, la 
spiritualité et la mission des Frères de Saint-Gabriel 
sur les cinq continents. Parce qu'ENSEMBLE, Frères 
et Laïcs du monde entier, NOUS SOMMES + dans 
l'annonce du Royaume de Dieu depuis la perspective 
montfortaine-gabriéliste et dans la construction d'un 
monde fraternel, plus juste et solidaire.

ENSEMBLE, NOUS SOMMES +ENSEMBLE, NOUS SOMMES +
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Réunion des associés de la Province d'EspagneRéunion des associés de la Province d'Espagne

Le samedi 28 janvier, les associés de la Province d'Espagne se sont réunis à Barcelone et à Madrid pour 
célébrer la rencontre qu'ils avaient prévue sur le thème de Marie.

A 10 h 30, dans les locaux de la maison provinciale de Barcelone, le groupe de la mission partagée 
gabriéliste de Catalogne s'est réuni pour se concentrer sur le développement de la personnalité de St Louis Marie 
de Montfort, du point de vue de sa dévotion mariale, dans son enfance et sa jeunesse jusqu'à son ordination 
comme prêtre; et, plus tard, dans son temps comme missionnaire apostolique. L'exposition présentait les 
“pratiques extérieures" que saint Louis nous propose - pour plaire et glorifier Dieu ‒et qu'il a mises en pratique 
dans son activité missionnaire. Des pratiques extérieures qui, comme il l'insiste, doivent toujours correspondre 
à des "pratiques intérieures".

Après un petit goûter, on a regardé une vidéo sur les épisodes de Jésus perdu dans le Temple et sur les noces 
de Cana. Nous avons réfléchi à l'attitude de Marie, qui a non seulement accepté d'être la mère de Jésus, mais 
qui, par son oui, a également accepté l'identité divine et la mission salvatrice de son fils.

L'après-midi, à 17 heures, le groupe AGMONT s'est réuni, également, dans les locaux de la maison provinciale, 
pour travailler sur le même thème. Ils ont d'abord analysé la relation entre Marie et Jésus à travers cinq 
épisodes de l'Évangile, puis ont établi la relation de Marie avec nous. Enfin, ils se sont également penchés sur 
le thème : Qui était Marie pour le Père de Montfort ? Après l'Eucharistie, ils ont eu un dîner détendu ensemble.

Pour sa part, le groupe des associés de la Famille Montfort de Madrid et de La Aguilera a rencontré le groupe 
des associés du MCG de Madrid à l'école de Madrid à 10 h15. Ils ont été rejoints par plusieurs collaborateurs 
de l'école et en ligne et, depuis Jaén, par deux autres associés. Après la prière d'ouverture, le frère Ángel Llana 
a présenté la figure de Marie telle qu'elle est présentée par l'Église :

- Marie Mère de Dieu... co-créatrice (engendre Dieu dans l'Histoire) 

- Vierge Marie... libre (Dieu est la seule raison de son existence humaine) 

- Marie Immaculée... co-redemptrice (Marie est l'exemple de ce que nous pouvons assumer avec la grâce de 
Dieu)

 - Marie Assumée... assume son identité (revalorisation de l'unité entre le corps et l'esprit)

Après la présentation, on a visionné un épisode de la série "The Chosen" dans lequel Marie parle avec les 
disciples pendant que Jésus guérit les Samaritains malades. Pendant la pause, les participants ont bavardé et 
ont dégusté un bon café et des sucreries.

Ensuite, des groupes ont été formés pour discuter d'une série de questions sur notre relation avec Marie. Cette 
première partie de la réunion s'est terminée par une prière à la Vierge.

Après le déjeuner, le groupe a visité la paroisse de Santa Maria del Silencio, qui travaille, depuis 2012, avec 
un groupe de personnes souffrant de handicaps sensoriels, sourdes et muettes. Le curé a expliqué l'histoire de 
la paroisse et le rôle qu'ils y jouent actuellement. 

Un samedi entièrement consacré au souvenir et à l'honneur de Marie, Mère de Jésus et notre Mère, ainsi qu'au 
souvenir de l'expérience personnelle de Saint Louis dans sa dévotion à la Vierge Marie, qui a donné naissance 
à sa doctrine mariale qui a tant compté pour l'Église et pour nous tous. 

Équipe de Formation du MCG



42 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 211

#AriseandGo 
-LISBONNE 2023 

LES JOURNÉES MONDIALES DE LA 
JEUNESSE - 2023 Les Journées mondiales de la jeunesse (JMJ) 

auront lieu du 1er au 6 août 2023 à Lisbonne, 
au Portugal. Le thème de ces JMJ est le verset 

biblique : « Marie se leva et partit en hâte » (Lc 1,39). 
Les jeunes (de toutes confessions) âgés de 15 à 35 
ans sont invités à participer à cet événement massif. 
Le pape François lui-même suit de près l'ensemble 
des préparatifs. Le comité de préparation a eu une 
audience générale avec lui en début janvier 2023. Les 
JMJ seront un événement spécial au cours duquel les 
jeunes seront exposés aux enseignements sur Jésus-
Christ et seront entraînés à vivre à la manière du 
Christ. Ils pourront se connecter à l'Église universelle 
et participer à un mouvement mondial de foi. Les 
JMJ seront l'occasion pour les jeunes de se réunir, de 
partager leur foi et leurs idées, et de créer une plate-
forme de fraternité et de compréhension.

Cet événement comprend diverses activités telles que 
la catéchèse, la messe, des conférences, des ateliers 
et diverses activités culturelles. Ce sera également 
l'occasion de rencontrer le pape François et d'autres 
responsables de l'Église. Ce sera une plate-forme pour 
promouvoir le dialogue œcuménique entre les jeunes 
des différentes confessions. Ils seront encouragés à 
se rassembler dans un esprit de compréhension et de 
respect, pour partager leurs points de vue. Les JMJ 
inspireront les jeunes à créer un monde meilleur et à 
construire des ponts de compréhension et de paix afin 
de devenir de véritables instruments de l'Évangile.
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Comment tout a commencé

Le concept des JMJ a été influencé par les camps d'été des jeunes en Pologne dans les années 1960. Au fil 
du temps, les évêques ont été guidés pour programmer des «Journées de la jeunesse» dans leurs diocèses le 
dimanche des Rameaux de chaque année (actuellement la fête du Christ-Roi). En 1984, le pape Jean-Paul II 
a invité des jeunes du monde entier sur la place St-Pierre de Rome pour le Jubilé international de la jeunesse. 
Il a été bouleversé d'être témoin de la présence de trois jeunes non-chrétiens à cet événement. Au cours de 
cet événement, le pape Jean-Paul II a remis une croix de bois à porter à travers le monde comme symbole de 
l'amour infini pour l'humanité. L'année suivante (1985), le pape a invité des jeunes du monde entier à Rome 
pour participer à « l'année internationale de la jeunesse des Nations Unies » et il a officiellement institué les 
JMJ le 20 décembre 1985. Depuis lors, un total de 15 JMJ décrites ci-dessous ont été célébrées.

S.No Année Lieu Thème

1 1986 Rome, Italie Soyez toujours prêts à justifier votre espérance devant ceux 
qui vous en demandent compte. 1 Pi 3,15

2 1987 Buenos Aires, 
Argentine

Nous, nous connaissons, pour y avoir cru, l'amour que Dieu 
manifeste au milieu de nous. 1 Jn 4,16

3 1989 Saint Jacques de 
Compostelle, Espagne Je suis le chemin, la vérité et la vie. Jn 14,6

4 1991 Czestochowa, Pologne Vous avez reçu un esprit de filiation. Rom 8,15

5 1993 Denver, USA Je suis venu pour que les hommes aient la vie, et qu'ils l'aient en 
abondance. Jn 10,10

6 1995 Manille, Philippines Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie. Jn 20,21

7 1997 Paris, France Maître, où demeures-tu ? Venez et vous verrez. Jn 1,38-39

8 2000 Rome, Italie Jubilé - Le Verbe s'est fait chair et il a habité parmi nous. Jn 1,14

9 2002 Toronto, Canada Vous êtes le sel de la terre et la lumière du monde. Mt 5,13-14

10 2005 Cologne, Allemagne Nous sommes venus lui rendre hommage. Mt 2,2

11 2008 Sydney,Australia Vous recevrez de la puissance du Saint-Esprit qui viendra sur 
vous ; et vous serez mes témoins. Actes 1, 8

12 2011 Madrid, Espagne Enracinés et édifiés en Jésus-Christ, fermes dans la foi. Col 2,7

13 2013 Rio de Janeiro, Brésil Allez et faites des disciples de toutes les nations. Mt 28,19

14 2016 Cracovie, Pologne Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde. Mt 5,7

15 2019 Panama Je suis la servante du Seigneur. Qu'il me soit fait selon ta parole. 
Luc 1,38

16 2023 Lisbonne, Portugal Marie se leva et partit en toute hâte. Luc 1,39
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Les papes et les JMJ : Depuis leur création, les JMJ sont très proches du cœur 
des papes. Leur présence même à chaque fois est à noter. Les jeunes rencontrent 
le pape pour imprimer le message dans leur cœur.

Saint Jean-Paul II : Lui, le fondateur des JMJ est considéré comme le pape 
de la jeunesse. Aumônier des étudiants universitaires de Cracovie il les invitait 
aux programmes de week-end avec la messe, les conférences, la randonnée et le 
partage de leur vie, il n'a jamais manqué une occasion de passer du temps avec 
les jeunes en tant que prêtre. Il a pris confiance dans les jeunes parce qu'il les a 
pris au sérieux. C'était un grand voyageur qui considérait le voyage comme un 
pèlerinage. Il a visité 129 pays plus que tout autre pape dans l'histoire. Il aimait 
être avec les gens.

Pape Benoît XVI : Il a présidé trois JMJ et elles sont 
très spéciales pour lui. « Les Journées Mondiales 
de la Jeunesse font vraiment partie des plus beaux 
souvenirs de tout mon pontificat. Cologne, Sydney 
et Madrid sont trois étapes que je n'oublierai jamais. 
J'étais simplement heureux de pouvoir participer, 
d'être accepté et de pouvoir aider les autres », a déclaré 
ce pape dans le livre ‘Les dernières conversations’ 
avec Peter Seewald. Le corps du pape émérite Benoît 
XVI décédé a été revêtu de la même chasuble rouge 
qu'il avait lors de la messe finale des JMJ à Sydney en 
2008. « Que le feu de l'amour de Dieu descende sur 
vos cœurs et les remplisse, afin de vous unir toujours 
plus étroitement au Seigneur et à son Église et de vous 
envoyer, comme une nouvelle génération d'apôtres, 
conduire le monde au Christ » a dit Benoît XVI aux 
JMJ de Sydney.

Pape François : La grande affection du pape François pour les jeunes est clairement visible dans son initiative 
d’avoir voulu un synode sur les jeunes, la foi et le discernement vocationnel. Par la suite, le tout premier 
document du Vatican sur les jeunes fut l'exhortation apostolique « Christus vivit », ou « Le Christ vit » (CV). 
Trois thèmes importants sont 1. Jésus a été un jeune. 2. Nous sommes appelés à retourner à la source de la 
jeunesse. 3 Soyez un saint. Le pape François dit dans le paragraphe d'ouverture que cette lettre est destinée 
à « rappeler certaines convictions de foi, et qui, en même temps, encourage à grandir en sainteté et dans 
l'engagement de sa propre vocation » (CV 3).

Logo : Le logo de ces JMJ est conçu par une jeune designer portugaise de 24 
ans à savoir Beatriz Roque Antunes. Son logo a remporté le concours parmi de 
nombreux autres logos à travers le monde. Les couleurs (vert, rouge et jaune) 
évoquent le drapeau portugais. Les éléments du logo sont : 1. Croix 2. Chemin 3. 
Rosaire et 4. Marie.

Symboles des JMJ : La croix du pèlerin : une croix en bois de 3,8 mètres a 
été remise aux jeunes par saint Jean-Paul II en 1984 pour être transportée dans 
le monde entier. Il a déjà parcouru près de 90 pays et 5 continents. Il a été un 

symbole d'espoir et un signe de foi. Depuis 2003, l'icône de Notre-Dame Salus 
Populi Romani accompagne également la croix. L'icône de 1,20 mètre de haut et 
80 cm de large a été ajoutée par Jean-Paul II pour signifier la présence de Marie 
parmi les jeunes. Avant un voyage apostolique, le pape François prie devant cette 
icône originale qui se trouve dans la basilique de Sainte-Marie Majeure à Rome.

La chanson officielle : La chanson parle du « oui » de Marie et de sa hâte à 
rencontrer sa cousine Elizabeth. Elle s'intitule « Há Pressa no Ar » : « Il y a de 
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la hâte dans l'air ». Écrite par un prêtre et des musiciens du Portugal, elle est parue en portugais, espagnol, 
anglais, italien et français.

Conclusion : Le pape Jean-Paul II a laissé un héritage aux jeunes dans son institution des JMJ. Le pape Benoît 
XVI et le pape François ont fidèlement continué à perpétuer cet héritage, démontrant l'espoir du pontife pour 
les jeunes du monde en les invitant et en les chargeant d'être de fidèles témoins vivants en tant que disciples 
du Christ. Le pape François a souligné que "le secret pour rester jeune" se trouve précisément dans ces deux 
verbes : se lever et partir. S'adressant aux jeunes, il a demandé : "n'arrêtez pas de penser à vous-mêmes, de 
gaspiller votre vie à la recherche du confort ou de la dernière mode, mais prenez la route, sortez de vos peurs 
pour tendre la main à ceux qui en ont besoin".

« Aujourd'hui, nous avons besoin de jeunes vraiment à contre-courant, non-conformistes. Qu'ils ne soient pas 
esclaves des téléphones portables, mais changent le monde comme Marie, apportant Jésus aux autres, prenant 
soin des autres, construisant des communautés fraternelles avec les autres, réalisant des rêves de paix », a 
déclaré le Pape.

Dieu nous a créés pour être pleinement vivants.

Sources:

1.	 https://www.wikipedia.org/ 

2.	 https://worldyouthday.com/ 

3.	 https://www.lisboa2023.org/ 

4.	 https://www.catholicnewsagency.com/

5.	 https://www.vaticannews.va/en.html

6.	 ‘Christus vivit’ est une exhortation apostolique post-synodale du pape François.

F. Marreddy, SG
(San Adrià de Besos)
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Elías ALEJOS GARCíA
Frère Diego, 32 ans

Né à Redecilla del Campo
(Province de Burgos)

Il est entré après ses 17 ans, avec peu d'instruction, si bien qu'il dut faire de grands efforts pour se mettre à 
niveau. Il avait un grand amour pour sa vocation et il lutta pour corriger la vivacité de son caractère. Il fit son 
service militaire à Burgos, puis à l'hôpital de Pampelune. Là il trouva une dame pieuse qui l'aida beaucoup à 
ne pas se laisser entraîner par les dangers de la vie à la caserne.

Il fit à peine le scolasticat et, rapidement, le frère Gabriel Perboyre, directeur, l'affecta aux travaux manuels. 
Il se montra toujours pieux, bien disposé pour être utile à sa communauté. Il n'avait pas son pareil pour 
observer les agissements des personnes de l'extérieur. Comme il était portier et standardiste, il était bien placé 
pour savoir aussi tout ce qui se passait dans la grande ferme de Can Valls. En plus, il était le cordonnier de la 
communauté. On peut dire en un mot qu'il était le chargé des relations publiques de la communauté. Au milieu 
de ses multiples occupations, il avait un sens gabriéliste très profond.

C'est lui qui, par trois fois, avertit la communauté du danger qui la menaçait avec les anarchistes de la F.A.I., 
et surtout le 7 novembre, lorsque la maison fut prise d'assaut brutalement par les patrouilles de contrôle.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Diego, obtiens-nous, Seigneur, l'amour de Saint-Gabriel, la totale disponibilité et l'esprit de service.

Emilio REVILLA SANCHO
Frère Pedro claver, 

20 ans Né à Montuenga
(Province de Burgos)

Caractère assez bon et sociable. « Sérieux, pieux, appliqué, bon esprit « De tempérament un peu timide, il a 
peur d'affronter certaines difficultés et se plaint facilement de ses petites misères ». Par ailleurs, il se montre 
très heureux et il aime sa vocation. Il travaille avec les petits moyens qui sont à sa portée et il est pieux. Il a 
bon caractère, toujours prêt à obéir. Il passe souvent à la chapelle en allant à la récréation.

Ce jeune frère dc 20 ans a fait au Seigneur le sacrifice de sa vie en accomplissant son emploi avec sérieux à la 
lingerie, à la buanderie et au jardin. Il était devenu spécialiste de la culture industrielle des œillets pour la vente 
à l'étranger. Ce qu'il voulait, c'était de bien faire les petites choses, puis disparaître comme celui qui n'a rien fait 
de spécial. Par son attention et son ardeur au travail, il était un modèle d'ordre dans tout ce qu'il entreprenait. 
Rien d'étonnant qu'il ait été très aimé de la communauté.

Les supérieurs laissèrent de lui le meilleur témoignage en le présentant comme un modèle de religieux, docile 
et pieux. Il était un de ces piliers de cette vie religieuse monacale, riche de vertus et de mérites.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Pedro Claver, obtiens-nous, Seigneur, l'amour du travail et de l'ordre, et le désir de bien faire les 
petites choses, tout en passant inaperçu.
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LES FRÈRES DE SAINT-GABRIEL ET LEUR AUMONIER

MARTYRS DE LA PERSÉCUTION RELIGIEUSE 
PENDANT LA GUERRE CIVILE D'ESPAGNE DE 1936
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RECOMMANDÉS à NOS PRIÈRES
Décembre 2022- Février 2023

FRERES DE SAINT-GABRIEL

F. Jozef Leurs
F. Rocco BIANCHI
 

COMPAGNIE DE MARIE

P. Maurice PIQUARD
P. Franjo HAASE
P. Pierre-Marie GUIOT

FILLES DE LA SAGESSE

Sr. Thérèse Normandeau
Sr. Marie-Henri du Christ
Sr. Federica dell'Immacolata
Sr. Agathe Leclair
Sr. Elvira della Sapienza
Sr. Madeleine Giraudeau
Sr. Marie-Paul de Saint Joseph
Sr. Theresa McAnelly
Sr. Germaine Caron
Sr. Rosaleen Dunne
Sr. Josephina J.M. Geerts
Sr. Margaret Suntjens
Sr. Margaret Suntjens
Sr. Marina Palazzi



Chers lecteurs,Chers lecteurs,

  Veuillez envoyer vos nouvelles, articles,   Veuillez envoyer vos nouvelles, articles, 
photos des événements de vos provinces respectives photos des événements de vos provinces respectives 
au plus tard le 15 avril 2023.  au plus tard le 15 avril 2023.  

E-mail à sginfo@fsgroma.org E-mail à sginfo@fsgroma.org 
WhatsApp +91 9445800156WhatsApp +91 9445800156

Le prochain Bulletin de Nouvelles Gabriélistes paraîtra Le prochain Bulletin de Nouvelles Gabriélistes paraîtra 
en avril 2023.en avril 2023.


